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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Comerciantes volcaron; 2 al hospital” 

 
“Pide PRD alianza todos contra el PRI”  

 “Sin condiciones para la alerta de género”: Ramírez” 

 “Comunidades indígenas de Hidalgo recibirán 513 millones de pesos” 

 
“Obras beneficiarán a 30 zonas indígenas” 

 
“Secuestran a juez”  

 
“Policías comunitarios NO” 

 
“513 mdp para pueblos indígenas”  

 
“Dice ¡No! Olvera a policías comunitarias”  

 
“Exigen a GDF pago de 4 mil millones”  

 
“Estiran la mano los Gobernadores”  

 “Atacan Palacio de Gobierno de Tamaulipas en Ciudad Victoria”  

 
“Beltrones y Ángel Aguirre cruzan descalificaciones”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-La hora en punto… 

IEE vs Abstencionismo ¿a quién le va?: En la región de Tula-Tepeji, el experto en la materia, pero recientemente 

"estrenado" consejero presidente del Instituto Estatal Electoral, Mario Pfeiffer, declaró que uno de sus principales retos 

para la elección que viene será derrotar al abstencionismo. Lo dicho por el titular de ese organismo, habla del 
compromiso personal y tal vez hasta institucional que se han trazado en esa "renovada" instancia de la democracia. Sin 

embargo, ante un "poderoso" enemigo en las urnas, como resulta ser la ausencia de los votantes, los propósitos del IEE 
parecen insuficientes, pues los actores en su totalidad, aunque se muevan en la misma dinámica difícilmente podrán 

lograrlo. Hoy que los negativos de las personas, de los partidos y de las instituciones "arbitro" están de moda, sería malo 
desestimar los errores recientes en instancias afines. Por ejemplo, los consejeros del Instituto Federal Electoral, salieron 

mal librados respecto al resultado del dictamen, que por ley, se debe hacer a los partidos una vez terminada la elección. 

El titubeo en la institución, abonó, sin duda, a la desconfianza social, que ve en el IFE a un ente cíclicamente vulnerado y 
hechos como esos, desde luego, abonan en favor del abstencionismo. Otros factores negativos para el sistema 

democrático mexicano, es la forma de operar de todos los partidos; en especial, por más recursos que se inyecten a 
organizaciones políticas como Nueva Alianza, Verde Ecologista, del Trabajo y Movimiento Ciudadano, su tamaño en las 

preferencias ciudadanas al momento de votar, no supera el 5 por ciento. Por eso, a los que se coaligan para subsistir, a 

los que improvisan candidatos, o a los que recurren al terrorismo sindical para mantener su registro, recurrentemente les 
va desastrosamente mal en las urnas. Una vez que la historia reciente ha demostrado que todos, absolutamente todos 

los partidos se han equivocado más de una vez al postular candidatos, es sumamente imposible que la ciudadanía "meta 
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las manos a la lumbre" por personajes de historial dudoso. En el ámbito local, la elección que se avecina, históricamente 

es menos "caliente", si se compara con procesos en los que se renuevan gubernaturas o ayuntamientos, por eso, la 

sucesión de diputados a veces es poco relevante y hasta insignificante para el grueso de la población en edad de votar. 
Así las cosas, parece que el nuevo IEE rema en estos momentos a contracorriente en relación al abstencionismo y un 

escenario así, obliga a Pfeiffer a "sacar la casta y tomar el toro por los cuernos", de no hacerlo, aunque surja un ganador 
el 7 de julio, todos los actores estarán lamentando sus ineficiencias. (Edmundo Pineda, página 09)  

Crónica-Instalan 18 Consejos Distritales para contienda 2013: Concluyó la instalación de los 18 Consejos 

Distritales del Instituto Estatal Electoral (IEEH), enlaces del Consejo General durante la contienda para renovar 
diputaciones locales el 7 de julio. Desde el pasado 16 al 19 de febrero las 18 Juntas Distritales sesionaron por primera 

vez y eligieron a su respectivo presidente, además de comenzar los trabajos electorales. Con la sesión de Pachuca 
Oriente, Pachuca Poniente, Apan y Actopan concluyó el proceso de instalación de Consejos Distritales. El Consejo General 

aprobó por unanimidad nombramientos de los 108 consejeros distritales, tres propietarios y tres suplentes; además de 54 

integrantes de la estructura técnico-administrativa, que incluye secretario general, y coordinadores de organización y 
capacitación. La Comisión Especial para designar integrantes de Consejeros Distritales verificó que los ciudadanos 

interesados no pertenecieran a partidos políticos o trabajen en alguna dependencia de gobierno, tener disponibilidad para 
laborar durante el proceso electoral y que cuenten con arraigo en sus distritos. (Gabriela Porter, página 08) 

Criterio-Carece PRD de representantes ante IEE: Al finalizar la instalación de los 18 Consejos Distritales Electorales 

(CDE) en Hidalgo, se destacó que únicamente el Partido de la Revolución Democrática (PRD) no ha registrado ninguno de 
sus representantes ante estos organismos autónomos. Mario Pfeiffer, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral 

(IEE), señaló que los partidos con representación en todos los distritos son Acción Nacional y Revolucionario Institucional. 
"No se tiene completa toda la representación partidista, pero es destacable que los partidos están haciendo un esfuerzo 

para tener representación desde el inicio, es el caso del Partido del Trabajo (PT), Movimiento Ciudadano (MC), Verde 

Ecologista (PVE) y Nueva Alianza que aún no han consolidado su representación", explicó Pfeiffer Islas. Respecto a los 
consejeros y estructura electoral, el directivo señaló que se procuró incluir personal que está inscrito en el Servicio 

Profesional, pues ya está capacitado y cuenta con experiencia, no sólo en procesos estatales, también federales. En 
opinión de Oscar Escorza, representante del PAN ente el IEE, a diferencia de años anteriores, los consejeros distritales 

son ciudadanos sin vínculos a un partido. "En este momento el consejo general tiene un gran voto de confianza, pues son 

personas interesadas en los procesos electorales", dijo. (Miriam Avilés, página 07) 

Plaza Juárez- IEE concluye instalación de Consejos Distritales: El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo 

concluyó ayer la instalación de los 18 Consejos Distritales, rumbo al proceso del 7 de julio del presente año, donde se 
renovará a los integrantes del Poder Legislativo) así se dio cumplimiento a lo que establece la Ley Electoral de la entidad 

en su artículo 103, donde se establece que a más tardar el 20 de febrero deben ser instalados o iniciar actividades dichos 

consejos. Para cumplir con lo anterior, el Consejo General del órgano electoral, presidido por Mario Ernesto Pfeiffer Islas, 
inició el proceso de instalación correspondiente el sábado pasado en el distrito de Huejutla de Reyes, donde los 

consejeros electorales también atestiguaron la primera sesión ordinaria del mes de dichas instancias. La instalación siguió 
ese mismo sábado en los distritos de Molango, Zacualtipán, San Agustín Metzquititlán y Atotonilco el Grande; al día 

siguiente -domingo 17 de febrero- la instalación fue en los distritos de Tenango de Doria, Tulancingo de Bravo, Apan y 

Tizayuca. El lunes en Tula de Allen-de, Tepeji del Río, Huichapan e lxmquilpan. El arduo fin de semana de trabajo 
terminó ayer, con la instalación de los Consejos Distritales de Jacala, Zimapán, Actopan, Pachuca I Poniente y Pachuca II 

Oriente. Respecto a este trabajo, Francisco Ortega Sánchez, secretario general del instituto, recordó que los Consejos 
Distritales se encargarán de la vigilancia y organización del proceso electoral para elegir a los nuevos diputados 

hidalguenses. Una vez instalados los 18 Consejos, ahora los siete partidos políticos deberán acreditar a sus 

representantes ante dichos órganos electorales, actividad que podrán realizar hasta 10 días posteriores al registro de 
candidatos a diputados locales en mayo. Ortega Sánchez reveló que al momento, el único que ya registró el total de 

representantes ha sido el Partido Revolucionario Institucional (PR!), mientras que Acción Nacional (PAN) registró en 13 
distritos, el Partido del Trabajo (PT) en 14 distritos, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en 17 y Movimiento 

Ciudadano en 6 distritos; mientras que el PRD y Nueva Alianza en ninguno. Por último, el funcionario es-tatal señaló que 
actualmente es importante que todos los institutos políticos acrediten pronto a sus representantes de consejos distritales, 

una vez que el trabajo de dichos órganos ya comenzó.  (Natalia López Pazarán, página 02)  

El Reloj- Concluye IEE instalación de consejos electorales: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral 
concluyó con la instalación de los 18 consejos electorales distritales, órganos desconcentrados del Instituto, encargados 

de la organización del proceso electoral donde se renovará el Poder Legislativo en cada una de sus demarcaciones. Los 

consejeros distritales en coordinación con la estructura técnico administrativa también vigilarán la observancia de las 
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leyes en materia electoral, así como de los acuerdos y resoluciones de las autoridades electorales. Podrán registrar las 

fórmulas de candidatos a diputados por el principio de mayoría relativa, registrar los nombramientos de los 

representantes que los partidos políticos acrediten para la jornada electoral, además de efectuar los cómputos distritales 
y la declaración de validez de las elecciones de diputados, entre otras actividades. Es por ello que desde el pasado 

sábado comenzó la instalación de dichos órganos desconcentrados del IEE, misma que concluyó este martes con la 
instalación del consejo distrital de Pachuca Poniente, Oriente y Actopan. Tras este trabajo del IEE, toca el turno a los 

partidos políticos para acreditar a sus representantes ante los consejos distritales, al respecto, Francisco Ortega Sánchez, 

secretario general del órgano electoral, informó que hasta el momento el PRI ya acreditó a sus 18 representantes, 
mientras que el PAN registró en 13 distritos propietarios y suplentes, el Partido del Trabajo en 14 distritos, el Verde en 17 

distritos y Movimiento Ciudadano en 6 distritos. En tanto PR]) y PANAL en ninguno. Ortega Sánchez explicó que los 
partidos políticos tienen hasta 10 días después del registro de candidatos para acreditar a sus representantes en el 

consejo distrital, no obstante, señaló es importante lo hagan pronto, toda vez que el trabajo de los órganos 
desconcentrados del IEE ya comenzó.   (Verónica Ángeles Cilia, página 02)  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Quiere PRD integrar Frente Amplio Opositor contra PRI: Exhortó el Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) a todas las cúpulas y organizaciones políticas a conformar un Frente Amplio Opositor (FAO) que incluya un 
programa basado en compromisos legislativos en beneficio de Hidalgo, de cara a la contienda para diputados locales. 

Arturo Sánchez Jiménez, presidente del Comité Ejecutivo Estatal (CEE), explicó que desde hace semanas iniciaron con 
pláticas al interior del sol azteca para definir la postura de alianzas, las cuales aprobarán eventualmente en el próximo 

Consejo Estatal, a celebrarse el domingo 24 de febrero. “Las iniciativas para conformar alianzas son a partir de los 

objetivos programáticos y no de las personalidades, el sol azteca quiere conformar un bloque histórico, demócrata y 
antioligárquico; en una alianza amplia deben privilegiarse los candidatos emanados de la sociedad”. En conferencia de 

prensa y acompañado por todos los integrantes del CEE, el dirigente planteó una estrategia de contraste hacia el 
Revolucionario Institucional (PRI). “La idea es construir propuestas claras y congruentes, estar a la altura de las grandes 

preocupaciones de la gente, en especial de las que se relacionan con la carestía de la vida, desempleo, corrupción 
gubernamental e inseguridad”. Precisó que en las últimas semanas contactaron a liderazgos de otros partidos políticos 

como Acción Nacional (PAN), Nueva Alianza (Panal), entre otros, aunque “sin compromisos o acuerdos formales”. El sol 

azteca plantea como objetivo promover la unidad de todas las fuerzas democráticas y progresistas dispuestas a impulsar 
la construcción de un nuevo estado. Agregó que el programa que pretenden llevar a la ciudadanía considera desarrollo 

económico soberano y sustentable, respeto, promoción y ampliación de libertades democráticas, derechos humanos, 
equidad, combate a corrupción, nueva estrategia de seguridad, entre otros. En tanto el dirigente del PAN, Alejandro 

Moreno Abud, informó que será necesario eliminar temas como el aborto o matrimonio del mismo sexo para incitar una 

alianza amplia con el sol azteca. Por su parte el secretario general amarillo, Marco Antonio Rico, señaló que el próximo 
domingo el Consejo Estatal aprobará la estrategia electoral y política de alianzas, la convocatoria para candidatos a 

diputados locales, así como plantear convenios de una posible coalición o la plataforma conjunta. (Gabriela Porter, 
página 05) 

Crónica-Secunda Tulancingo alianza con derecha: Respaldó la integrante de la Comisión Operativa Municipal 

Colegiada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Tulancingo, Diana Bayardo Marroquín, una coalición con 
Acción Nacional (PAN) o Nueva Alianza (Panal) para el Distrito III. La ex candidata a diputada federal sostuvo que en la 

región Tulancingo sería bienvenida una alianza amplia con la derecha, siempre y cuando la encabece un perfil ciudadano 
o que conozca los municipios que integran al distrito. “Sólo puedo hablar a mi nombre y decirles que apoyo las alianzas 

con PAN o Panal, pero tenemos que evitar candidatos que no conozcan la región”. Señaló que al interior del comité 

municipal provisional mencionan nombres de eventuales precandidatos perredistas como Alberto Santuario o incluso el de 
Bayardo Marroquín. “No he tomado la decisión de participar como candidata, pues tenemos que platicar con todas las 

expresiones y que estén de acuerdo en sumarse al proyecto”. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Rechazan amarillos “estampida” a Morena: El nuevo dirigente del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) en Ixmiquilpan, Lorenzo Cruz Cruz, negó que se tenga una desbanda de militantes en su partido y mucho menos 

que repercuta para el próximo proceso electoral que se avecina. Cruz Cruz aseveró que aun cuando algunos militantes 
del PRD salieron para adherirse al Movimiento Regeneración Nacional (Morena), esto no representa un mayor problema 

para el capital político del sol azteca, pues sostuvo que este instituto político no está compuesto por los seguidores de un 
liderazgo. “Es cierto que algunos perredistas anunciaron su salida de nuestras filas, pero desde hace tiempo ya no eran 

tomados en cuenta por sus traiciones, hemos estado trabajando sin esta gente, entonces esto no representan ningún 

problema”. El dirigente perredista adelantó que en breve trabajarán en la unificación de las diferentes corrientes internas 
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a fin de fortalecer a este instituto político en el municipio y por consecuencia en todo el estado. (Hugo Cardón, página 

09) 

Criterio-Convocan a frente opositor: El Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del PRD convocó a las fuerzas políticas del 

estado (PAN, Panal, PT y Movimiento Ciudadano) y al sector social “progresista y democrático” para conformar un Frente 
Amplio Opositor (FAO) y enfrentar al partido hegemónico, el PRI, en la elección de diputados locales del próximo 7 de 

julio. Arturo Sánchez Jiménez, presidente del PRD en Hidalgo, dijo se trata de crear un compromiso del Legislativo para 

que impulsen la justicia social, el desarrollo económico, el respeto, promoción y la ampliación de las libertades 
democráticas y los derechos humanos en la entidad. Sin embargo, aclaró el dirigente, el FAO no significa una coalición 

política, pues aún esperarán a que los partidos del estado determinen con quién irán en alianza. Por ello, añadió Sánchez, 
el sol azteca “no descarta ninguna alianza con el PAN, el Panal, el PT ni Movimiento Ciudadano, pues en lo que estamos 

trabajando y aprobando en este momento es la política de alianzas amplias”. El perredista indicó que los acercamientos 
sostenidos con dirigentes de otros partidos han sido informales, pero con intención de convenir una alianza Sin embargo, 

las dirigencias estatales del PT y MC han manifestado que si el PRD va en alianza con el PAN, los partidos de izquierda no 

irán coaligados a la elección local con el sol azteca. (José Antonio Alcaraz, página 09) 

El Independiente- Pide PRD formar frente opositor vs tricolor: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) 

invitó a sus homólogos formar frente amplio opositor rumbo a la elección de diputados locales, al tiempo que pidió a los 

petistas y Movimiento Ciudadano reconsiderar su postura de no aliarse con el PAN. La invitación está hecha para todas 
las fuerzas, por lo que el frente amplio no puede limitarse a posturas de partidos políticos que no quieren aliarse con los 

albiazules. Arturo Sánchez Jiménez, líder perredista en la entidad, informó que dialogó al respecto con la dirigencia 
estatal del Partido del Trabajo (PT) para que no existan este tipo de condicionamientos. “No podemos hacerle caso a un 

partido sobre una postura que limite una coalición, o frustre una posible alianza”. Agregó que buscará dialogar con 
Movimiento Ciudadano, pero antes será necesaria la aprobación del comité estatal. Falta voto de Consejo Estatal Como 

parte de la recomendación de su comité ejecutivo nacional, los perredistas en la entidad se reunieron ayer para dejar 

abierta la posibilidad de coaligarse; sin embargo tal propuesta será validada o negada por el consejo estatal el próximo 
domingo. El objetivo, apuntó Arturo Sánchez Jiménez, es explorar la posibilidad de una alianza formal. Aceptó que hasta 

el momento ha sostenido pláticas informales con dirigentes estatales de Acción Nacional, pero aún no empiezan 
negociaciones sobre qué distritos encabezará cada partido político, ya que primero es necesaria la autorización del 

consejo del PRD. Descartó que estas reuniones ocurran a escondidas de la militancia perredista, ya que hasta el 

momento son informales y solo tienen el objetivo de analizar la conveniencia de coaligarse. (Víctor Valera, página 06)  

El Independiente- Asegura diputado no ser “aviador” en SEP Puebla: El diputado independiente del Congreso de 

Hidalgo, José Ramón Berganza reconoció que es jefe de oficina del secretario de Educación Pública en Puebla, Luis 
Maldonado Venegas, pero aseguró que no cobra por ello, ya que, dijo, ni siquiera aparece en organigrama o nóminas. 

Además, Mario Berganza Escorza es jefe del departamento de servicios generales y vigilancia de la SEP en dicho estado 

con clave 21ADG0115C y salario mensual de 6 mil 988 pesos. Francisco Xavier Berganza, ex candidato a varios cargos 
públicos en Hidalgo, es coordinador de asesores del gobernador Rafael Moreno Valle. Ante las publicaciones en medios 

de comunicación en Puebla, el diputado José Ramón Berganza dijo que no le preocupan. “No me escondo, tengo mi 
oficina en la Secretaría de Educación Pública, lo he sido durante mucho tiempo en otros escenarios”. Dijo que fue 

coordinador general de la toma de posesión del gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle. “En Puebla soy amigo de 

todos los secretarios, tengo muchas amistades, por lo que he contribuido con ellos y nunca he percibido ningún peso de 
parte del gobierno de dicho estado. “Aquí cobro como diputado, allá no tengo ninguna remuneración”, declaró ayer 

durante entrevista al finalizar la sesión de diputados y agregó que contribuye con mucho gusto en el gobierno de Puebla 
y “eso no me lo impide ninguna ley”. Declaró que formó parte del equipo de trabajo de Moreno Valle previo a que llegara 

a la gubernatura, a quien conoce “desde hace mucho tiempo”, ya que fue compañero en el senado “de mi jefe Luis 

Maldonado y de mi hermano Francisco. “Ni siquiera aparezco en el organigrama, ni mucho menos en nóminas. Voy los 
días que puedo y apoyo en lo que puedo en temas académicos. Ojalá lo hicieran en este estado y en otros también.” 

Consideró que el tema es utilizado para golpearlo políticamente. “Ni modo, qué pena que sea así. Cualquier noticia hay 
que verle el lado positivo”. En columna del medio de comunicación E-Consulta, señalaron que el diputado independiente 

no puede cobrar oficialmente en la SEP de Puebla, ya que tiene un cargo de elección popular en Hidalgo. Incluso, 
diputados del Congreso de Hidalgo gestionaron para impedir que legisladores obtuvieran dos remuneraciones por 

empleos distintos, por lo que los integrantes de la fracción de Nueva Alianza renunciaron a su plaza de docente.(Víctor 

Valera, página 06)  
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El Independiente- Propone Panal que alerta de género sea emitida por gobierno estatal:  La fracción 

parlamentaria de Nueva Alianza propuso que la alerta de violencia de género sea decretada por la Secretaría de Gobierno 

de Hidalgo que deberá notificar al municipio donde sea necesaria, por lo que dejaría de tener está facultad exclusiva su 
homóloga a nivel federal. Al leer la iniciativa en tribuna, la diputada Myrlén Salas Dorantes pidió reforma a la Ley de Ac-

ceso a las Mujeres a una Vida Libre de Violencia para la Entidad, ya que dicho ordenamiento con-templa la alerta de 
género pero de forma vaga. Tal figura consiste en "acciones gubernamentales de emergencia para enfrentar y erradicar 

la violencia feminícida en territorio determinado, ya sea ejercida por individuos o por la comunidad". Con tal de 

"garantizar la seguridad de las mujeres y niñas, el gobierno estatal y los municipios deberán conformar grupo 
interinstitucional con perspectiva de género que dé seguimiento a homicidios". Además de /levar a cabo acciones 

preventivas, elaborar re-portes especiales sobre la zona y el comportamiento de indicado-res de violencia contra mujeres. 
La declaratoria "se emitirá cuando los delitos del orden común contra la vida, libertad, integridad y seguridad de las 

mujeres perturben la paz social en un territorio determinado", dijo. "La declaratoria podrá ser solicitada por cualquier 

municipio, dependencia o entidad del sector público federal y estatal, o bien, por organizaciones de la sociedad civil o 
asociaciones internacionales". Además, el gobierno estatal resarcirá el daño causado por la violencia de género conforme 

a "parámetros establecidos en el derecho internacional", señala la propuesta de la legisladora. Entre las medidas a 
adoptar está la "aceptación del Estado de su responsabilidad ante el daño causado y su compromiso de repararlo, así 

como investigar y sancionar los actos de autoridades omisas o negligentes que llevaron la violación de de-rechos 
humanos de las víctimas a la impunidad". También contempla asignar presupuesto necesario para hacer frente a la 

contingencia de alerta de violencia de género contra mujeres. "El estado debe contar con un mecanismo propio, similar al 

federal, para atender problemas de esta naturaleza, que exige res-puesta inmediata y participación coordinada de 
autoridades estatales y municipales."  (Víctor Valera, página 04)  

Plaza Juárez- Diana Bayardo no se descarta para candidata: Diana Marroquín Bayardo, vocera de la Comisión 

Operativa Municipal de Tulancingo del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, aún no se descarta como 
aspirante a ser candidata a diputada local por el distrito III con cabecera en el ayuntamiento en mención, para la 

contienda electoral del próximo7 de julio. - En conferencia de prensa, la ex candidata a Presidenta Municipal reveló que la 
decisión de buscar o no una candidatura para el siguiente proceso la tomará la próxima se-mana, una vez que se reúna 

con las personas que la han apoyado en la última elección; aunque aseveró que no se encuentra en la necedad de querer 
ser candidata. Sentenció que en caso de que no estén las condiciones necesarias para que ella sea la representante 

perredista en el distrito III, se sumará al mejor perfil para lograr buenos resultados en la próxima elección, pues aceptó 

que hay municipios del distrito de Tulancingo donde no tiene presencia, por ejemplo Singuilucan. Marroquín Bayardo 
comentó que además de tomar la decisión de participar, la siguiente semana también resolverá si se afilia al partido del 

Sol Azteca o continúa como simpatizante; en tanto, garantizó que anunciará de inmediato ambas determinaciones. En 
cuanto a las posibles alianzas que se pudieran concretar en Tulancingo, rumbo a la elección de diputados locales, indicó 

que de manera personal está a favor de una coalición, incluso con el Partido Acción Nacional (PAN), siempre y cuando se 

logre el consenso para un candidato viable y nativo del municipio a fin de que conozca las necesidades del distrito. Aclaró 
que la anterior era sólo su opinión porque considera que es necesario que haya unidad en el distrito [II, no obstante, 

reconoció que al interior de la Comisión Operativa Municipal, de la cual es vocera, aún hay perredistas que se niegan a 
esta posibilidad, de ahí que se deberán esperar los tiempos correspondientes. Mientras se toman este tipo de 

resoluciones, informó que la Comisión operativa de Tulancingo ya inició trabajos rumbo a la elección de diputados 

locales, de ahí que el siguiente sábado se impartirá una conferencia de temas de organización, con el nombre de: 
“Tlalpan D.F., una experiencia de eficacia electoral”: Por otro lado, en esta misma conferencia de prensa, Diana 

Marroquín anuncio que de manera paralela a las actividades políticas, también continuará con sus proyectos personales, 
tanto de conducción de televisión como en su fundación “Conquistando Corazones”, en temas fundamentales como la no 

violencia hacia la mujer o aquellos enfocados a la educación verde; en este último caso, invitó al taller de Autosuficiencia 
Alimenticia que se realizará del 8 al 10 de marzo en Tulancingo. (Natalia López Pazarán, página 05)  

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

El Independiente- Dirigirá Priego Reséndiz subprocuraduría electoral: Durante una votación inusual, el 

Congreso de Hidalgo nombró a Sergio Priego Reséndiz como titular de la subprocuraduría de Asuntos Electorales, quien 
atenderá las quejas de partidos políticos durante el proceso para renovar el Poder Legislativo. Los legisladores iniciaron 

sesión sin tener acordado el nombramiento y durante el transcurso el presidente de la junta de gobierno, Ramón Ramírez 
Valtierra platicó con los demás grupos parlamentarios para lograr consenso. Después, diputados afirmaron que los tres 

aspirantes contaban con la experiencia necesaria para ser el nuevo subprocurador, por lo que tuvieron que decidir a 

través de votación. El perfil de Alberto Estrada, quien fungió como abogado de candidatos priistas, fue impedimento para 
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ser titular de dicha área y la responsabilidad recayó en Priego Reséndiz, quien se desempeñaba como secretario general 

del Tribunal Electoral de Hidalgo. Priego Reséndiz también fue coordinador ejecutivo jurídico del Instituto Estatal Electoral 

(IEE)de Hidalgo 2000-2006; secretario particular del consejero presidente 1997-2000; apoderado legal del Banco 
Nacional de México 1993-2003. El nuevo subprocurador también fue abogado defensor de oficio en la dirección Jurídica 

del gobierno del estado durante 1985 a 1989. Con anterioridad, partidos políticos de oposición pidieron que el perfil del 
subprocurador sea apartidista para evitar que sus quejas de compra del voto a favor del PRI queden archivadas.(Víctor 

Valera, página 02) 

Criterio-Designa Congreso local a subprocurador electoral: Con 24 votos a favor, diputados del Congreso local 
eligieron a Sergio Antonio Priego Reséndiz como el nuevo titular de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales (SAE) en 

sustitución de José Luís Lima Morales. Será hasta mañana, jueves, cuando se le tome protesta de ley y formalmente se 
encargue del área electoral dependiente de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH). Para que Priego 

Reséndiz pueda ocupar el cargo de subprocurador electoral tendrá que renunciar a la secretaria general del Tribunal 

Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), cargo que ha desempeñado los últimos años. En la sesión de ayer, los 26 
diputados asistentes no tardaron ni 20 minutos para leer el dictamen, aprobarlo y votar por una de las tres propuestas 

que envió hace una semana el Ejecutivo estatal. De acuerdo con los resultados de la votación Alfredo René Uribe 
Manríquez y Alberto Estrada Estrada sólo obtuvieron un voto cada uno. En tanto, Ramón Ramírez Valtierra, presidente de 

la junta de gobierno del Congreso, había urgido al pronto remplazo del titular de la SAE, debido a que "ya estamos 

inmersos en los trabajos electorales para renovar la cámara de diputados". La terna fue propuesta por el gobernador del 
estado considerando que el perfil del nuevo titular tuviera los conocimientos necesarios, trayectoria y reconocimiento en 

materia electoral. Asimismo, para evitar desconfianzas de los partidos políticos, se buscó un perfil totalmente apartidista, 
para que su trabajo sea imparcial y no existan tendencias que pudieran, en algún momento, inclinar la balanza hacia 

algún candidato. Hasta el momento se desconocen las causas por las cuales Lima Morales dejó el encargo. (Antonio 
Alcaraz, página 07) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Hidalgo no permite policías comunitarias, señala Olvera: Para el gobernador Francisco Olvera Ruiz las 

policías comunitarias no están permitidas en Hidalgo, ya que el tema de la Seguridad Pública está bien atendido. 
Puntualizó que no tiene conocimiento que este tipo de acciones se registren en la entidad, mientras tanto el gobierno 

estatal está alerta y atento en caso de que aparezca un grupo armado sin autorización. Afirmó que las autoridades 
estatales y federales tendrían que entrar a desarmarlos, incluso por el arma que porten pueden ser detenidos, pero en 

Hidalgo se garantiza la seguridad en todas las comunidades, reiteró. Expuso que no hay desatención en este rubro, pues 

los alcaldes no están solos, ya que hay coordinación entre dependencias y bajo ninguna circunstancia se permitirán las 
policías comunitarias. “El gobierno estatal se conduce a través del estado de derecho, sus acciones se apoyan en la ley y 

el compromiso es cumplirla, parte de esto es coadyuvar con otras instancias del gobierno para que estas acciones  no se 
registren en Hidalgo”. SIGNA ACUERDO. Previamente, en Jaltocán, el gobernador Olvera Ruiz y la directora general de 

la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), Nuvia Mayorga Delgado, firmaron un convenio de 

respaldo al Programa Beneficios, que destinará recursos por 513 millones de pesos para 30 municipios hidalguenses. El 
mandatario detalló que el acuerdo consiste en ejecutar obras y acciones en comunidades; municipios de la huasteca, 

pero sobre todo Jaltocán, serán beneficiados con este documento. Añadió que 2013 será un año de bastante trabajo, se 
rehabilitarán caminos, carreteras, drenajes, electrificaciones y redes de agua potable. Recordó que Hidalgo posee la 

característica de contar con tres zonas indígenas, el Valle del Mezquital, Sierra Otomí-Tepehua y la Huasteca, que son 
origen, identidad y centros de población más antiguos, con los que existe una deuda. “Estas zonas han decidido vivir en 

pequeñas localidades, la mayor parte dispersa, ubicadas en cerros, laderas o cerca de un río. Esto hace difícil llevar 

servicios básicos a la población, pero al gobierno no importa dónde se encuentren sus comunidades, debemos llevarles 
los beneficios”. “Yo comprometí que después de las grandes obras que han legado los gobiernos anteriores, la siguiente 

gran obra es la que se contempla en cada comunidad, porque es ahí donde vive la familia y está el patrimonio”. Indicó 
que además habrá un presupuesto destinado para proyectos específicos sin precedente, que beneficiarán a las 

localidades indígenas durante este año y el próximo.  (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-“Sin condiciones para alerta de género”: RRV: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del 
estado, Ramón Ramírez Valtierra, calificó como bueno que el Instituto Nacional de las Mujeres (INMUJERES) haya 

desechado la solicitud de dos organizaciones sociales para declarar una alerta de género en el estado de Hidalgo. “Fue 
bueno el que se desechara porque no se reúnen las condiciones y el que se emita una alerta de género sin tener esas 

condiciones en lugar de ayudar creo que perjudicaría, provocaría una psicosis, una alarma entre la sociedad, 

especialmente entre las mujeres, que creo que no ayuda, no abona a que se pueda atender de raíz el problema”, 
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aseveró. Dijo que el INMUJERES consideró que en Hidalgo no se dan las circunstancias por las cuales se justificaría el que 

se emita una alerta de género. El reglamento de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia 

señala en su artículo 30 que una alerta de género procede cuando se demuestre que en un territorio determinado se 
perturba la paz social por la comisión de delitos contra la vida, la libertad, la integridad y la seguridad de las mujeres o 

cuando exista un agravio comparado que impida el ejercicio pleno de los derechos humanos de las mujeres. En tanto el 
artículo 34 establece que la solicitud de alerta de género será admitida bajo los siguientes supuestos: que existe violencia 

sistemática contra las mujeres; que dicha violencia se traduce en delitos del orden común contra la vida, la libertad, la 

integridad y la seguridad jurídica de las mujeres y existe un contexto de impunidad o permisibilidad social o que existe un 
agravio comparado que impide el ejercicio pleno de los derechos humanos de las mujeres; y que la violencia proviene de 

un conjunto de conductas misóginas que perturban la paz social. Ramírez Valtierra consideró que la prevención es el 
camino que se debe seguir a partir no sólo de legislar para incrementar las penas y castigar con una pena mayor a 

quienes cometan una violación contra una mujer, la lesione, la amenace o la asesine. “Son las medidas preventivas, 
acciones, las estrategias de los órganos de gobierno para evitar el que se presenten agresiones contra las mujeres”, dijo. 

Subrayó que lo más importante para inhibir el que se sigan presentando cualquier tipo de agresión contra las mujeres es 

que se animen a denunciar desde que las amenazan y las agreden. “Eso nos va a ayudar a que el agresor vea que la 
mujer no sólo está decidida a poner alto a ese tipo de agresiones sino que al denunciar se vea respaldada por las 

autoridades para que se castigue al agresor”, sostuvo. Tras los siete asesinatos de mujeres en el municipio de Tula, 
comentó que quizá uno de los siete pudiera considerarse como feminicidio si es que estuviera legislado, “no existe en 

Hidalgo aún el feminicidio, son asesinos en serie que desafortunadamente no se pudo evitar”. Agregó que lo que se 

pretende es que hechos como los sucedidos en Tula no se vuelvan a repetir en la entidad. “Lo que queremos es que no 
queden impunes esos delitos y qué bueno que se detuvo a los responsables”, refirió. Ramón Ramírez mencionó a pesar 

de que en 16 estados se ha tipificado el feminicidio en ninguno de ellos se ha declarado una alerta de género.  El 
legislador priista adelantó que en los próximos días se va a presentar una iniciativa para que se legisle no sólo en materia 

del homicidio de una mujer, “que pudiera constituirse en feminicidio, pidiera legislarse para que sea feminicidio sino 
también la violación de una mujer, la agresión en las lesiones, las amenazas, es una propuesta integral, estamos 

trabajando en ella”. Sin precisar las fechas, agregó que dicha iniciativa se va a presentar pronto en el pleno del Congreso 

del estado. Precisó que en dichos trabajos están trabajando el poder Ejecutivo, Legislativo y Judicial con sus organismos 
y dependencias que tienen que ver en el tema de la mujer. “Seguimos trabajando y pronto van a conocer esa iniciativa”, 

dijo.  Claves Solicitudes y formas - La solicitud de alerta de violencia de género, podrá ser presentada por organismos 
de derechos humanos a nivel nacional o los estados, los organismos de la sociedad civil. - La solicitud se presentará por 

escrito ante el Instituto Nacional de las Mujeres, directamente o a través del servicio postal mexicano. - Los datos de la 

solicitud serán: nombre del solicitante; carácter con el que actúa el solicitante; domicilio para oír y recibir notificaciones. - 
Descripción de los hechos violatorios de los derechos humanos de las mujeres; grupo de mujeres afectadas y número. 

(Alejandro Reyes, página 06) 

Milenio-CDI dará 513 mdp para 30 municipios: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz, en coordinación con la 
Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), que encabeza la hidalguense Nuvia Mayorga 

Delgado, signaron el acuerdo del “Programa de Infraestructura Básica para la Atención de los Pueblos Indígenas (PIBAI) 
2013”. En su primera visita a Hidalgo, como funcionaria federal, Nuvia Mayorga destacó que gracias a un trabajo 

conjunto entre los tres órdenes de gobierno, se aplicarán recursos del PIBAI por el orden de los 513 millones de pesos en 
30 municipios del estado. Ante más de tres mil habitantes de la región Huasteca, en el municipio de Jaltocán, el 

mandatario estatal dio a conocer que como resultado de este programa, “el 2013 será un año de trabajo, será el tiempo 

de las comunidades, ya que se arreglarán caminos, carreteras, se estará trabajando en los servicios básicos como son: 
los drenajes, continuar con electrificaciones y ampliación de agua potable”, enfatizó. Olvera Ruiz también dio a conocer la 

gran jornada que ya emprendió su administración, de llevar beneficios a todas las regiones hidalguenses, como es la 
entrega de útiles escolares, becas, computadoras, obra pública, apoyos a mujeres emprendedoras, entre otras acciones 

sociales. El titular del Ejecutivo afirmó que la única forma de agradecer el apoyo, es respondiendo a los compromisos con 

atención y trabajo. Durante su intervención, Mayorga Delgado dejó en claro, por indicaciones del presidente Enrique 
Peña Nieto y en apoyo al desarrollo de los estados, que se realizaron correcciones a las reglas de operación, 

disminuyendo con ello el “pari passu”, alcanzando con lo anterior las aportaciones federales hasta en un 80 por ciento, 
“410 millones de pesos (mdp) aporta la federación, 77 mdp la entidad y 26 mdp los municipios”, aseveró. Con lo anterior, 

la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas cumple con las directrices, que el gobierno de Enrique 
Peña Nieto tiene para erradicar la pobreza, desigualdad y rezago que existe en las poblaciones marginadas y con ello 

hacer valer lo que les corresponde por derecho. La directora de CDI, resaltó que se estará trabajando de manera 

conjunta con la Secretaría de Desarrollo Social de Hidalgo para focalizar las comunidades indígenas con carencias y 
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hacerles llegar los beneficios básicos, infraestructura educativa, centros de salud, así como caminos y carreteras para 

abatir las desigualdades.  Claves Proyecto social - En su oportunidad, la Secretaria de Desarrollo Social, Geraldina 

García Gordillo, manifestó que este acuerdo no sólo considera la ejecución de obras y servicios. - También involucra el 
estudio de proyectos, lo cual permite dar continuidad a esquemas de desarrollo más amplios y trascendentes para los 

pueblos indígenas. - La encargada de la política social del estado, resaltó que la cualidad solidaria que tienen estos 
beneficios hacia los que menos tienen, es la de no exigir aportaciones por parte de los beneficiarios. (redacción, 

página 13) 

Criterio-Detienen a pobladores por retención de juez: Vecinos de la comunidad El Bingú retuvieron por más de 
diez horas al juez Víctor Juárez González en las oficinas del juzgado penal de Ixmiquilpan y bloquearon la carretera 

federal México- Laredo. Debido a ello, elementos de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) realizaron un 
operativo en el que detuvieron a tres personas la madrugada de este martes. Alrededor de 120 efectivos irrumpieron en 

la vía a la medianoche y concluyeron aproximadamente a las 12:45 con el aseguramiento de los pobladores; entre ellos, 

presuntamente el delegado municipal de la comunidad, Moisés Roque Maye. Y es que al mediodía del lunes, un grupo 
vecinos de El Bingú, comunidad perteneciente a Cardonal, arribaron al juzgado penal de Ixmiquilpan para exigir a Juárez 

González la liberación de una persona detenida el año pasado –con causa penal 206/ 2011–, por el homicidio de José 
Doñu, (de la comunidad San Antonio Sabanillas), quien perdió la vida luego de un enfrentamiento entre vecinos de 

ambas localidades, el 6 de diciembre de 2009. Asimismo, exigieron la detención de otras órdenes de aprensión liberadas, 

derivadas del conflicto limítrofe suscitado hace tres años entre El Bingú y San Antonio Sabanillas. Debido a que el juez se 
negó a cumplir las exigencias de los vecinos de El Bingú, lo retuvieron en sus oficinas, sin acceso a alimentos, según 

informaron fuentes extraoficiales. Alrededor de las 21:30 horas, los inconformes se trasladaron a la carretera México-
Laredo, ubicada a pocos metros del juzgado penal. Ahí bloquearon los cuatro carriles por más de dos horas. 

Posteriormente, la SSPH desplegó un operativo en la carretera, el cual finalizó con tres personas aseguradas. Al cierre de 
esta edición, las autoridades se mantenían herméticas, pues no habían dado a conocer los nombres de las tres personas 

detenidas en el operativo de medianoche ni el del sujeto asegurado el año pasado por la muerte del poblador de San 

Antonio Sabanillas. Fuentes extraoficiales informaron que los detenidos ya fueron liberados, pero las autoridades no lo 
han confirmado. PRESIÓN  En 2011, vecinos de San Antonio Sabanillas exigieron al Juzgado Civil y Familiar de 

Ixmiquilpan agilizará el proceso legal contra de pobladores de El Bingú por el homicidio de Doñu Ambrosio. (Érika 
Gutiérrez, página 04) 

Criterio-Turna Panal una iniciativa para alerta: La fracción parlamentaria de Nueva Alianza en el Congreso local 

presentó una iniciativa de reforma para que en Hidalgo se contemple la Alerta de Género, con la cual se pretende 
enfrentar la violencia contra mujeres, evitando asesinatos seriales o dolosos. La declaratoria de la alerta de violencia 

contra las mujeres sería emitida por la Secretaría de Gobierno de Hidalgo, una vez que la soliciten alguno de los 84 
municipios del estado, dependencia del sector público federal y estatal, organizaciones, sociedad civil u organismos 

internacionales protectores o promotores de los derechos humanos. Lo anterior, si se acredita la vulnerabilidad de 

mujeres en alguna de las zonas del estado. De esta forma, al declarar la alerta, el gobierno estatal y los municipios 
deberán disponer de las medidas necesarias para erradicar el problema; incluso, utilizando un recurso presupuestal para 

hacer frente a la contingencia. La propuesta forma parte de la iniciativa para reformar algunos artículos de la Ley de 
Accesos a las Mujeres a una Vida Libre de Violencia en Hidalgo, presentada por la diputada del Panal Mirlen Salas 

Dorantes. De esta forma, se crearían grupos interinstitucionales y multidisciplinarios con perspectiva de género. Además, 

acciones preventivas, de seguridad y justicia para enfrentar y abatir la violencia contra las mujeres; elaborar reportes 
especiales sobre la zona y el comportamiento de los indicadores de la violencia. (José Antonio Alcaraz, página 09) 

El Independiente- Acuerdan ejercicio de 513 mdp para atención a pueblos indígenas: El gobierno de Hidalgo y 

la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) firmaron convenio para aplicar 513 millones de 
pesos correspondientes al Programa de infraestructura básica para la atención de los pueblos indígenas (Pibai). Las 244 

acciones programadas en 30 municipios, beneficiarán a 121 mil 124 habitantes, detalló Nuvia Mayorga Delgado, titular 
del organismo federal. La funcionaria adelantó que habrá trabajo conjunto entre los tres órdenes de gobierno para 

cumplir los objetivos propuestos en el acuerdo de colaboración. Destacó que por indicaciones del presidente Enrique 
Peña y en apoyo al desarrollo de los estados, este año disminuyeron los pari passus (aportaciones económicas 

equitativas) por lo que la federación aportó 80 por ciento del recurso. El gobierno federal aportó 410 millones de pesos 

por 77 del estado y 26 los municipios beneficiados, detalló la ex secretaria de Finanzas de Hidalgo. Mayorga resaltó que 
trabajan con la Secretaría de Desarrollo Social estatal para focalizar comunidades indígenas con carencias para que les 

lleguen beneficios básicos como infraestructura educativa, centros de salud, caminos y carreteras. Anunció inversión en 
proyectos ejecutivos para mujeres indígenas, proyectos productivos y sobre todo de turismo en la Huasteca, Otomí-



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 24 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Tepehua y Valle del Mezquital, para impulsar el desarrollo social y económico a través de esta actividad. En tanto, el 

gobernador Francisco Olvera aseguró que 2013 será un año de trabajo, “el tiempo de las comunidades, ya que se 

arreglarán caminos, carreteras y se trabajará en los servicios básicos”. Anunció la jornada que emprendió su 
administración de llevar beneficios a todas las regiones hidalguenses, que consiste en entrega de útiles escolares, becas, 

computadoras, obra pública, apoyos a mujeres emprendedoras, entre otras acciones sociales. La CDI cumple las 
directrices con las que el gobierno de Enrique Peña pretende erradicar la pobreza, desigualdad y rezago en poblaciones 

marginadas y, con ello, hacer valer lo que les corresponde por derecho, puntualizó. (Redacción, página 03)  

El Independiente- Impedirá Olvera surgimiento de policías comunitarias: El gobernador del estado, Francisco 
Olvera Ruiz aseguró que bajo ninguna circunstancia permitirán el surgimiento de policías comunitarias en Hidalgo. Dijo 

que no tiene conocimiento de alguna; sin embargo, afirmó que están atentos en el tema. Refirió que por la mañana 
estuvo con el comandante de la zona militar y coincidieron en que, en caso de aparecer un grupo armado sin 

autorización, será desarmado e incluso detenido según el tipo de armas que porten. Para evitarlo, Francisco Olvera 

comprometió la atención a comunidades rurales indígenas y donde haga falta, “vamos inmediatamente” dijo. Advirtió que 
en la actualidad existe coordinación con el Ejército, por lo que la Policía Preventiva ya no trabaja de manera aislada. 

Añadió que hay una mejor capacidad de respuesta porque “los índices delictivos bajan y tenemos un estado tranquilo”. 
Respecto a los acuerdos alcanzados en la Confederación Nacional de Gobernadores (Conago) sobre el mando único de la 

policía, Olvera Ruiz explicó que puede aplicarse en estados con pocos municipios, pero en Hidalgo es complicado; sin 

embargo, “el compromiso es establecer un mando único”. Lo anterior fue durante su visita a Jaltocán, donde firmó el 
acuerdo para el Programa de infraestructura básica para la atención de los pueblos indígenas (Pibai) 2013, en 

coordinación con la comisionada nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), Nuvia Mayorga. (Salomón 
Hernández León, página 05)  

El Independiente- Conmemoran 100 aniversario de Ejército en 18 zona militar: El gobernador Francisco Olvera 

Ruiz encabezó la ceremonia del 100 aniversario del Ejército Mexicano en la 18 zona militar. Destacó que su gobierno 
mantiene estrecha coordinación con las fuerzas castrenses para garantizar seguridad en el estado. En Hidalgo estamos 

convencidos que continuarán trabajando para garantizar nuestra soberanía y proteger los intereses supremos de la 
patria. “Nuestro Ejército está preparado bajo lineamientos formativos, estrictos y humanos, que dan autoridad moral a 

sus acciones. “El gobierno de Hidalgo está comprometido para trabajar de manera coordinada con ustedes, para seguir 

promoviendo seguridad y confianza. A los integrantes de la 18 zona militar les reitero nuestro reconocimiento a la labor 
que desempeñan con valor y sacrificio.” Reconoció el trabajo de la institución ante embates de la naturaleza en el estado. 

“Ustedes, siempre han respondido con oportunidad; por tanto, siéntanse orgullosos y satisfechos por el aprecio y 
reconocimiento del pueblo hidalguense”. El Ejército es una institución formada por hombres y mujeres valientes, leales y 

de sacrificio, cuyas acciones son baluarte de México como Estado independiente y autónomo que, desde su origen, han 
defendido la soberanía de la nación “en batallas memorables. “Este día rendimos tributo a elementos de nuestro glorioso 

Ejército quienes actúan con profesionalismo y patriotismo para garantizar el respeto a la nación”, resaltó en la ceremonia 

a la que asistieron miembros de su gabinete. Olvera Ruiz recordó a ilustres hidalguenses por su aportación a la patria, 
como Felipe Ángeles, el Gran artillero, y el general Pedro María Anaya quien incluso, por su valentía, fue presidente de 

México. Trascendió Francisco Olvera refrendó disposición de colaboración Pidió seguir siendo la institución que transmita 
orgullo a los mexicano.(Gerardo Neria, página 05)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Desquician tránsito manifestantes en zonas de la capital hidalguense: Exigieron integrantes de 

Antorcha Campesina, provenientes de Nopala, Huichapan y Chapantongo, la construcción del Hospital Regional, pues 
desde hace más de seis meses solicitaron la ejecución de la obra al gobierno estatal; sin embargo, hasta ahora no hay 

respuesta por parte de la Oficialía. Andrés Pérez Vázquez, representante de la agrupación campesina, recordó que hace 
un año levantaron el plantón en Nopala como parte de los compromisos que asumió el gobernador Francisco Olvera; no 

obstante, los meses pasaron y no existen avances perceptibles. “Pedimos que inicie la construcción del Hospital Regional 

de Nopala, existen problemas gravísimos en la zona, los centros de salud son insuficientes y están mal equipados, la 
organización insiste para que el Sector Salud haga revisiones permanentes en las clínicas”. Lamentó que después de 

varias reuniones con el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, y el titular de Salud, Pedro Luis Noble, persiste la 
indiferencia por parte de las autoridades, por ello acudieron a inmediaciones de plaza Juárez para solicitar una audiencia 

con los funcionarios. Enumeró otras exigencias como la construcción de la unidad deportiva y la entrega de terrenos en 
Pachuca, además de un centro de salud en San Felipe Orizatlán. MOVILIZACIONES. Por su parte, operadores de la 

ruta de combis Central-Centro, podrían unirse a la manifestación de taxistas en contra de la administración de la Terminal 

de Autobuses de Pachuca para que les permita trabajar en inmediaciones del lugar, lo que ocasionaría un serio problema 
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vial en el congestionado bulevar Rojo Gómez, advirtió Miguel Cervantes León. El permisionario sentenció que al igual que 

los taxistas son impedidos para trabajar en el sitio, donde han laborado por espacio de tres décadas, ante 

remodelaciones realizadas al interior y exterior de la central. “No hay contemplaciones para quienes trabajamos afuera de 
la central; la presente administración no entiende razones y como consecuencia no tienen disposición al diálogo, deben 

entender que nosotros prestamos un servicio para la gente que hace uso de sus instalaciones”. Aunque anticipó que las 
amenazas son el punto que quiebra toda posibilidad de entendimiento, al resultar el servicio de combis afectado al igual 

que los taxis, plantean unirse a los quejosos en busca de sensibilizar a las autoridades para que les permitan trabajar. 

Agregó que no contemplan la realización de manifestaciones masivas, pero con una manifestación en ese pequeño tramo 
del bulevar Rojo Gómez bastaría para congestionar esta parte de la ciudad, al ser una de las más complicadas de 

Pachuca por su cercanía con la Central de Abasto. (Gabriela Porter, página 04) 

Criterio-Piden taxistas que se respete su sitio laboral: Los taxistas del Sitio de la Central de Autobuses y varios de 

sus familiares realizaron una marcha por las principales calles de la capital, hasta llegar a palacio de Gobierno, donde se 

tuvo una reunión con las autoridades para destrabar el paro que mantienen desde el sábado. Más de cien manifestantes 
con pancartas, consignas y respaldados por camionetas colectivas, llegaron hasta la plaza Juárez para protestar contra, lo 

que ellos dicen, es “el atropello de su espacio de trabajo”. Los ruleteros informaron que el viernes 8 de febrero tuvieron 
una reunión con el gerente de la Central de Autobuses, Hazael Rivera Gutiérrez, quien les dijo que por instrucción del 

presidente del Consejo Administrativo, Cuauhtémoc Martínez García, desalojaran de inmediato el área de Taxi, donde han 

operado desde hace 35 años. “El viernes pasado nos echaron las máquinas como señal de presión, aunque no fueron 
dañadas las unidades. El viernes 15, la gerencia finiquitó nuestras pláticas”, señaló el presidente del Sitio Central de 

Autobuses, César García Márquez. El representante dijo que han recibido intimidaciones por parte del gerente Hazael 
Rivera: “El viernes ordenó que trabajaran las máquinas y que tiraran unas bardas, con anterioridad derribaron un 

sanitario, lo que observamos es que no tienen la suficiente madurez para dar la cara a todos”. César García comentó que 
son 52 unidades las que están detenidas en paro indefinido, las cuales operan, normalmente, en tres turnos, por lo que 

las pérdidas ya se cuantifican en 130 mil pesos. Los transportistas manifestaron que las autoridades les han pedido 

guardar la calma hasta llegar a mejores términos. “Nuestra principal petición es que queremos trabajar por nuestras 
familias, el hambre empieza a apretar, hay contacto directo desde el inicio de la remodelación de la Central de Autobuses 

con el titular del Instituto Estatal del Transporte (IET), Roberto Terán”, indicó García Márquez. El dirigente de los 
trabajadores del volante considera que los administrativos de la central tienen la intención de concesionar otro servicio de 

taxis, ellos dicen que similar al que se maneja en el aeropuerto de la Ciudad de México y en algunas terminales de la 

frontera. El dinero que se aporta mensualmente a la gerencia es de 8 mil pesos: “Pagamos la renta y nos hacen esto, no 
es justo, nosotros ofrecemos un servicio en beneficio de la población”. De no encontrar solución, los manifestantes 

dijeron al unísono que continuarán con su movimiento: “No sabemos cuánto tiempo se resistirá esta situación, lo único 
que pedimos es que se nos permita trabajar y que nuestra gente pueda llevar sustento a su familia”. (Ommara Ayala, 

página 05) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras:  

¿Qué les pasa a los diputados hidalguenses?: El diputado Ramón Ramírez, presidente de la Junta de Gobierno del 
Congreso, seguramente ignora que el feminismo no es una moda, sino un compromiso de la sociedad con el género, que 

históricamente ha sido maltratado por un machismo mal entendido. Es la lucha por la igualdad de las mujeres y los 

varones. Desde ese punto de vista no es posible que por una posición política se opongan a establecer una alerta de 
género en la región de Tula-Tepeji donde recientemente hubo una serie de crímenes en contra de mujeres. Por eso me 

sorprenden sus declaraciones y hasta pienso que no es correcto anteponer sus ideales partidistas sobre los de toda una 
comunidad que repudia la violencia, más aún tratándose de las féminas a quienes no se les debe tocar “ni con el pétalo 

de una rosa”. Textualmente declara fue bueno que se desechara la solicitud de dos organizaciones “porque no se reúnen 
las condiciones y el que se emita una alerta de género sin tener esas condiciones en lugar de ayudar creo que 

perjudicaría, provocaría una psicosis, una alarma entre la sociedad”. Me parece que el legislador tiene una idea 

distorsionada de lo que sucede en su estado, y desconoce que existe una gran cantidad de agresiones en contra de las 
mujeres que no se denuncian por miedo a represalias en esa región, que pudieran desencadenar en más hechos 

lamentables. La ley dice que procede cuando se demuestre que en un territorio determinado se perturba la paz social por 
la comisión de delitos contra la vida, la libertad, la integridad y la seguridad de las mujeres o cuando exista un agravio 

comparado que impida el ejercicio pleno de los derechos humanos de las mujeres. Luego entonces, cualquier iniciativa 

que se tome para evitar que se cometan abusos en contra del llamado sexo débil, ayudará a evitar la posible comisión de 
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delitos como a diario sucede en muchos hogares hidalguenses. Aunque no se puede generalizar, tampoco afectaría que 

se tomaran medidas a través de cualquier instrumento legal. Parece un contrasentido de don Ramón cuando señala que 

la prevención es el camino que se debe seguir, y que no es suficiente con legislar para incrementar las penas y castigar 
con mayores penalidades a quienes cometan una violación en contra de una mujer. Admito ser un ignorante del tema, 

pero creo que declarar una alerta ayudaría en lugar de afectar. Dijo que tras los siete asesinatos de mujeres en el 
municipio de Tula, que quizá uno de los siete pudiera considerarse como feminicidio si es que estuviera legislado, “no 

existe en Hidalgo aún el feminicidio, son asesinos en serie que desafortunadamente no se pudo evitar”. El legislador 

priista adelantó que en los próximos días se va a  presentar una iniciativa para que se legisle no sólo en materia del 
homicidio de una mujer, “sino también la violación y cualquier tipo de agresión”. (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Aeropuerto a la vista 

Y parece que no precisamente por amor, aunque en esta ocasión hay muy buena voluntad de parte del gobierno federal, 

pero la razón fuerte es la urgencia, porque el actual aeropuerto internacional de la ciudad de México está que revienta 

por la saturación que tiene de vuelos y su incapacidad de respuesta a las necesidades que se le plantean todos los días y 
que crecen conforme pasan las horas de parte de todo el mundo. Nada más para darse una idea de la monstruosidad de 

sus necesidades bastará saber que en el 2012 atendió 377 mil operaciones entre llegadas y salidas de vuelos lo mismo 
nacionales que internacionales, helicópteros y todo lo que atiende el Benito Juárez y que para esta hora no se da abasto 

simplemente. En cuestión de pasajeros en el año que terminó atendió la cantidad increíble de 30 millo-nes de personas.  

PARA EL 2015 LA CATÁSTROFE Con las proyecciones en la mano los especialistas del INSTITUTO MEXICANO DEL 

TRANSPORTE concluyen que para el año 2015 el aeropuerto internacional de la ciudad de México vivirá un caos porque 
no tendrá capacidad de respuesta para las operaciones de llegada y salida de vuelos, de tal modo que para el mes de 

octubre de ese año los aviones tendrán que hacer fila en número de 18 para poder tener pista, esperando su turno, pues 
no habrá carretera para despegar. Tendrán que esperar por lo menos 20 minutos cada uno de los aviones en el mejor de 

los casos, iniciándose el caos, porque con una ficha que se atore vendrá el desastre de la marcha del aeropuerto todo.  

CON LAS HORAS CONTADADAS Todo indica que ese aeropuerto tiene las horas contadas por mas remiendos que le 

pongan, de los cuales FOX le puso el de la terminal dos, que no es más que una enorme caja de zapatos que a nadie 
dejó contento, pues al final de cuentas no alcanzó ni para tener una pista decente.  

EN HIDALGO ESTÁ LA RESPUESTA Desde hace buen rato la respuesta se apunta como lógica y como razonable en 
nuestro estado, aunque el gobierno panista nos negó esa posibilidad por razones que sólo Calderón sabe y que 

seguramente algún día dirá. Sin embargo Peña Nieto en la Plaza de Toros Vicente Segura signó como parte de sus 
compromisos para con nuestro estado el del AEROPUERTO DE HIDALGO, así en general que andando el tiempo y ya con 

la situación del aeropuerto de México debe convertirse en el aeropuerto de Hidalgo para México. Tenemos desde hace 

mucho la tierra para esa obra, lo que no sucede con otras posibilidades donde la tierra es el problema serio, LA 
DISTANCIA con la capital del país es otra ventaja, pues la verdad somos vecinos de la gran ciudad y con la enorme 

posibilidad de poder construir comunicaciones que acorten más estas pequeña distancias a cuestión de minutos. La 
verdad es que no hay problemas serios para no construir en nuestros valles de Zapotlán el aeropuerto que le hace falta a 

México. Al país le hace falta esta obra, y a nuestro estado también. El actual de la ciudad de México es hasta peligroso, 

los estudios serios dicen que para el 2015 estará prácticamente inútil. El Hecho de que en la 44 reunión de la Conferencia 
Nacional de Gobernadores CONAGO llevada a cabo en Chihuahua, a donde acudió francisco Olvera, se haya designado 12 

coordinadores para las entidades federativas a efecto de que los proyectos de los estados encuentren apoyo inmediato 
en el gobierno federal, parece tener una lectura para nuestro estado en el asunto del aeropuerto pues el funcionario 

designado para Hidalgo es el Secretario de Comunicaciones y Transportes GERARDO RUIZ ESPARZA que atiende asuntos 

como el del nuevo aeropuerto. Parece que una lucesita se prende al final del túnel. Parece... y ya era hora.  

BENEFICIOS PARA QUE TÚ AVANCES  En su campaña Francisco 0lvera convocó a los ciudadanos para que se 
involucraran con su voz y con sus peticiones en la acción de gobierno .Ya como o gobernador el acto de gobierno se lleva 

a cabo en el programa BENEFICIOS que no es otra cosa que la voz popular que se traduce en acciones y obras. Este 

domingo en un gran acto que se llevará a cabo en el Parque Cultural David Ben Gurión se tomará protesta al Consejo 
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Estatal de Desarrollo Estatal de este programa. En este programa de enorme importancia social forma parte quien fuera 

hasta poco vocero de la Secretaría de Agricultura óscar Pérez a quien le deseamos todo el éxito del mundo, sensibilidad y 

capacidad la tiene de sobra. 

 (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Aguas grises, tema delicado: Conforme avanzan los trabajos de la planta tratadora de aguas negras en Atotonilco de 
Tula, que concreta el anhelo de 700 mil hidalguenses que dependen económicamente de la producción agropecuaria de 

mejorar en el corto plazo con el cultivo de hortalizas prohibidas hace tres décadas por la contaminación, autoridades y 

productores deben aprestarse a librar un dura batalla por conservar la recepción de este caudal. Proyecto anunciado hace 
16 años -20 de mayo de 1997- que cambiará la condición social y política en las zonas que abarcan los distritos 03 y 100, 

que representan una extensión de 90 mil hectáreas, siempre que se respeten decretos, porque hay resistencia a que 
Hidalgo reciba las aguas ya tratadas del Distrito Federal. Porque tratadas representan grandes beneficios, lo que sería 

una injusticia que Hidalgo no las recibiera para resarcir algunos daños, muchos irreversibles que la contaminación dejó y 

es que el 60 por ciento de las aguas negras serán tratadas en Atotonilco de Tula para irrigar 90 mil hectáreas agrícolas 
del Valle del Mezquital y Tula. Según el Programa de Sustentabilidad Hídrica de la Cuenca del Valle de México que 

contempla la construcción del Túnel Emisor Oriente donde desembocará el emisor central y aumentará la capacidad de 
evacuación de aguas a 300 metros cúbicos por segundo en época de lluvia para evitar inundaciones con beneficio para 

20 millones de capitalinos. La planta con un costo de 10 mil 200 millones de pesos tratará 35 mil litros por segundo en 
temporada de precipitaciones pluviales y en estiaje 23 mil litros por segundo, el proceso consiste en retirar basura 

mediante rejillas, inyectar oxígeno para eliminar bacterias y microorganismos, que transformadas en nuevas células 

biológicas serán removidas como lodos que servirán de composta. Por ello hay intereses que se mueven en el Distrito 
Federal y Estado de México para que ese beneficio también les toque a ellos, además de que otro reto en Hidalgo será 

reducir la pérdida de cerca del 60 por ciento del caudal por las deficiencias y falta de mantenimiento del sistema de 
canales de riego. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Priistas de primera y también de segunda: Dice un reconocido periodista hidalguense con apellido inglés que en la 

vida “hay niveles”; otro galeno que heredó el apellido de un dirigente magisterial de la década de los 80 que “aunque las 

escuelas estén cerradas… hay clases”. Sabido es que en el Partido Revolucionario Institucional (PRI), que no es la 
excepción, esas dos consejas se aplican a la hora de acomodar a sus militantes en espacios de privilegio, porque los 

apellidos cuentan, los grupos igual y el abolengo pesa. Viene de nuevo la etapa priista para la selección de sus 
candidatos, ahora a diputados locales, que contenderán en los comicios de julio próximo y los nombres de aspirantes en 

los 18 distritos locales electorales fluyen por doquier. Los hay con poder económico y que buscan cerrar el círculo con el 
poder político; hay políticos que buscan ampliar su currículo y su carrera en pos de más espacios de poder. Los hay 

quienes se han mantenido en pie de lucha, disciplinados, levantando la mano cada que hay procesos electorales y a 

quienes se les responde como al amigo que es invitado a la fiesta y para quien la confianza hace pedirle que espere a 
atender a “los invitados” porque “tú eres de casa”. Así le ocurre a Pedro Pérez Dolores, dirigente histórico de la Central 

Campesina Independiente (CCI), quien mantiene “su parcela”, que ronda los 35 mil ceceístas en todo el estado; hasta 
donde acude para promover la realización de proyectos productivos y al mismo tiempo promoviendo el voto a favor de su 

partido. Cuando le pidió a Manuel Ángel Núñez Soto, ex gobernador de Hidalgo, una oportunidad, le respondió: “Hombre, 

mi Pedro, qué gusto. Espérame, hay otras prioridades. Aguanta…”. Luego se entrevistó con Miguel Ángel Osorio Chong, 
también como gobernador, quien le respondió: “Yo sí te voy a cumplir Pedro”. Esta vez, una más, levanta la mano, aun a 

sabiendas de que “hay prioridades”, que “tú eres de casa” y, muy a su pesar, que “hay niveles” y también “hay clases”. 
Quizá él no sea de esa clase que merezca una diputación local, a pesar de su fidelidad al tricolor.  (Carlos Camacho, 

página 03) 
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Criterio-La Silla… 

Felicidades al ejército mexicano: Más vale tarde que nunca, y por eso mando una felicitación tardía al Ejército 
mexicano por sus cien años de existencia como institución. El aniversario fue ayer, 19 de febrero, pero bien pudiera 

prolongarse durante todo el año para dar gracias a los hombres y mujeres quienes sin estridencias cumplen una tarea 

fundamental: salvaguardar a los mexicanos. Quien esto escribe —por mi trabajo de periodista— ha sido testigo de 
numerosos actos solidarios del Ejército. No hay huracán, temblor, inundación o desastre natural en donde no intervengan 

cientos de hombres y mujeres en uniforme para rescatar, resguardar y apoyar a quienes están en problemas. En Cabo 
Corrientes, Jalisco, hay una estatua para los soldados que los habitantes de ese municipio erigieron en honor de quienes 

les auxiliaron tras el paso de un desastroso huracán. En lo personal, y nunca lo olvidaré, me tocó ver cómo el Ejército 
restableció el orden en el aeropuerto de Guadalajara el día en que criminales asesinaron al cardenal Posadas Ocampo y 

muchas otras personas. El caos en la zona era enorme, y ninguna autoridad se atrevía a entrar a las instalaciones del 

aeropuerto por temor a encontrar a los sicarios que se presumía estaban en ese lugar. No fue sino hasta la llegada de los 
militares (quienes sin dudarlo entraron a revisar todo el inmueble) que se pudo respirar cierta tranquilidad en el 

aeropuerto. Los soldados son el pueblo, y el pueblo los reconoce. Gracias una vez más por su sacrificada labor. (Manuel 
Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que luego de darse a conocer que en varias partes del país surgieron grupos de autodefensa ciudadana en 

comunidades en contra del crimen organizado y la delincuencia común, en varias zonas del estado comenzó a proliferar 

la información sobre la presencia –en algunos casos desde hace varios años- de policías comunitarias en el Valle del 
Mezquital, la zona norte en sus límites con San Luis Potosí y en Veracruz, por mencionar algunas. La tarea en este 

caso es primordial para los nuevos arribos en las áreas de Gobernación federal con Alejandro Lara Baños y en 
Seguridad Pública del estado con Alfredo Ahedo Mayorga.  

: Que hablando de las comunidades en donde se emplean los usos y costumbres dentro de la política de seguridad 
pública, el director de la policía de Huejutla, Juan Carlos Vega, comentó que no se tiene presencia de grupos 

armados en contra de la delincuencia puesto que se ha mantenido una cercanía con los delegados auxiliares de cada una 
de las zonas de la demarcación por lo que resaltó que incluso se tiene uno de los registros más bajos de los últimos años 

en cuanto a incidencia delictiva. 

: Que hablando de la Huasteca, ahí comenzó el Ejército su campaña de canje de armas en el estado, misma que dará 

inicio este día en Pachuca y en donde se espera que rinda frutos para el intercambio de artefactos peligrosos en posesión 
de ciudadanos a fin de evitar el aumento en el índice de lesionados y muertos por heridas de bala en todo el país. Los 

mandos castrenses no han emitido postura alguna sobre la incidencia en este rubro en Hidalgo, pero el que hayan 
iniciado en la Huasteca parece haber sido más una decisión de estrategia que de casualidad.  

: Que hay quienes consideran que los enviados del ayuntamiento de Ixmiquilpan al Gobierno estatal para pedir 
autonomía en la manera de gobernar, no es más que una estrategia sin sentido y fuera de contexto del alcalde 

Cipriano Charrez, toda vez que desde la Plaza Juárez en Pachuca han intentado velar por los intereses de los 

pobladores, sin dejar de vigilar las acciones del actual gobierno. Dicen que la visita de las huestes de Charrez a Pachuca 
fue en vano. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Fue bueno el que se desechara porque no se reúnen las condiciones y el que se emita una alerta de género sin tener 

esas condiciones en lugar de ayudar creo que perjudicaría, provocaría una psicosis, una alarma entre la sociedad” 

Ramón Ramírez Valtierra Líder del congreso, sobre la decisión de Inmujeres de rechazar la alerta de género. 

“En el caso de que encuentre alguna irregularidad de índole sanitaria se aplican las medidas de seguridad 
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correspondiente en el momento como el aseguramiento y destrucción del producto” 

Armida Zúñiga Estrada Directora de la Copriseh, sobre el comienzo del operativo cuaresma. 

“Lo que estamos nosotros en este momento aprobando y trabajando es la política de las alianzas amplías que es lo único 

que estamos en estos momentos trabajando. El Frente Amplio contendrá un programa basado en compromisos 
legislativos” 

Arturo Sánchez Jiménez Líder del PRD en el estado, sobre el trabajo previo rumbo a las elecciones de julio. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 

Que entre los padres de familia de la región Tulancingo crece la inconformidad y la preocupación porque maestros de 
distintas escuelas los están obligando a firmar hojas para evitar la supuesta educación; además, los miembros de la 

Sección XV del SNTE los comprometen a participar en marchas de apoyo contra la Reforma Educativa. Incluso, acusan, 
para ganar adeptos los docentes los engañan con la advertencia de que la entrada en vigor de esta ley perderán todos 

los beneficios ganados como los paquetes de útiles escolares y uniformes que otorga el gobierno del estado de Hidalgo.  
 

Que a pesar de apenas haber sido designada delegada estatal de la Sedesol, muchos ya manejan el nombre de la 

funcionaria federal Patricia González Valencia como posible candidata a diputada federal en la próxima legislatura por el 
distrito de Tepeapulco, del cual es ahora representante popular Francisco Vargas. Debido a lo lejana que se ve la 

postulación, todo indica que González Valencia desde la posición que ostenta, se abrirá paso para figurar en la próxima 
legislatura, pero en San Lázaro.  

 

Que Yahaira Abrego ya es coordinadora del Programa Oportunidades en la Sierra alta del estado. Son 13 municipios los 
que deberá atender, empezando por su tierra natal Tlanchinol. Las expectativas son elevadas, para beneficiar a los que 

verdaderamente necesitan apoyo, tal y como lo ha manifestado Paula Hernández, titular nacional del programa, y que en 
estado coordina Antonio Lechuga.  

 
Que en el distrito local Pachuca oriente, que es el dos de la lista, se siguen acumulando nombres de suspirantes a 

conseguir una candidatura a diputado local. Entre los recién agregados se encuentran Verónica Espejel Rivera, actual 

funcionaria de Mineral de la Reforma y Juan de Dios Pontigo, por lo pronto, quién ya perdió terreno en la competencia es 
el dirigente  municipal del PRI en ese territorio: Mario Cuatepotzo, que inició  muy girito, pero todo indica que se le acabó 

el gas.  
 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Lo interesante será evaluar cómo disminuyó la pobreza después de los millones  

(redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena en Radio Pasillo que Diana Laura Marroquín Bayardo ya entendió cómo aparecer en los medios 
informativos, pues aprovecha cualquier pretexto para organizar conferencias de prensa. 

Ayer el “motivo” fue la presentación de un libro de predicciones astrológicas, supuestamente de su auditoría, aunque el 
tema central de la plática con los reporteros asistentes -a quienes ofreció galletitas y café- en realidad fue la política. 

Marroquín Bayardo, famosa por haber sido la primera aspirante transgénero en el país a un cargo de representación 

popular, ahora se promueve como “la candidata natural” del PRD a diputada local por el distrito de Tulancingo. 

Lo difícil es que sea tomada en cuenta, pues al parecer su relación con los dirigentes estatales del partido del sol azteca 

no es muy buena. 
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En Radio Pasillo se comenta que los grandes ausentes en la toma de protesta del nuevo delegado de la Procuraduría 

Agraria (PA) fueron Carmen Dorantes Martínez y Onésimo Serrano González, la primera titular de la Sagarpa en la 

entidad y el segundo ex dirigente de la CNC en Hidalgo. 

Esto, debido a que el acto acudió como figura central el ex líder nacional cenecista y actual titular de la PA, Cruz López 
Aguilar. 

En cambio, quien estuvo en primerísima fila fue el senador Omar Fayad Meneses, principal impulsor del nuevo delegado, 
Carlos Muñiz Rodríguez. 

Al parecer, a Serrano González -quien preside la Comisión de Desarrollo y Recursos Hidráulicos en el Congreso del 
estado- ya se le olvidaron las causas que dijo defender durante el tiempo que estuvo al frente del sector campesino del 

PRI. 

Sin pena ni gloria pasó Jairo Angulo Vargas por el Instituto para la Atención de los Adultos Mayores, cargo al cual llegó 

en julio de 2011 y renunció el lunes pasado con el propósito de buscar un nuevo cargo. 

El ex funcionario, quien no sólo ofreció pocos resultados al frente de la dependencia, sino también se caracterizó por 
rehuir a la prensa, pretende ser considerado por la directora del Conafe, Carolina Viggiano Austria, para ocupar un cargo 

en este organismo federal. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Ante el complicado escenario nacional respecto al tema de la Seguridad Pública, el gobernador hidalguense enfatizó que 

en el estado no hay necesidad de conformar las denominadas policías comunitarias ni mucho menos dejarlas actuar, ya 
que estarían fuera del marco legal al ser grupos armados. Asume la responsabilidad de garantizar la tranquilidad en cada 

una de las regiones, donde expone hasta ahora son atendidas de forma adecuada las urgencias de la población. Este 

asunto ya generó controversias en el plano federal. 

 (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Carlos Muñiz: Ahora como delegado de la Procuraduría Agraria Muñiz Rodríguez tendrá la oportunidad de 

mostrar que con honradez y transparencia será posible fomentar mejoras para el sector. Para lo cual, apuntó, su premisa 
será la de acercar a los campesinos a las instituciones, ya que es mejor el trabajo en armonía para cosechar óptimos 

resultados. Lo cual al mismo tiempo redundará en bondades económicas para la entidad. 

Abajo-Diana de la Concha: Aunque al principio el arribo de De la Concha Lazcano como coordinadora general de 

Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad de Tulancingo fue bien recibido, con el tiempo las acciones ya no muestran aquel 
“empuje” inicial y algunas inconformidades aparecen entre los habitantes, sobre todo en colonias con añejos problemas 

que aún no logra resolver. Habrá que ver cuál es la dinámica en los siguientes días.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PROTESTAS 

Vecinos de Ixmiquilpan y trabajadores del volante escenificaron sendas marchas que desquiciaron el 

tránsito en la zona centro de la ciudad de Pachuca. Aunado a ello, afiliados a Antorcha Campesina se manifestaron 
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en la plaza Juárez. Este miércoles fue para muchos habitantes de la capital de Hidalgo, un día de caos que obstaculizó 

actividades y generó miles de problemas. 

CARRETERAS 

Algo tendrán que hacer las autoridades estatales y federales porque la vía México-Laredo en su tramo de 
Ixmiquilpan a Zimapán está llena de baches pues hace al menos un año que no se le da ningún 

mantenimiento. Además de la proliferación de topes en la zona, existen miles de hoyos en la vía que ocasionan 
problemas mecánicos a los vehículos que a diario circulan por ahí. 

INCONFORMES 

Padres de familia y maestros de la Escuela Primaria Alfa, ubicada en Villa Aquiles Serdán, allá por San 
Bartolo, se manifestarán hoy, pues desde hace un mes no hay agua en el plantel. La Caasim los apoyaba 

enviándoles pipas pero dejó de hacerlo y ahora cada alumno debe llevar un recipiente con líquido para abastecer la 

escuela cuya matrícula es de más de mil niños. 

VIAJECITO 

Informaron los grillitos que el alcalde de Atitalaquia, Jaime Reyes Galindo se fue de vacaciones unas semanas 

a Francia, lo que mantuvo como un secreto a salvo hasta que a sus vástagos se les ocurrió publicar unas 
fotos en las redes sociales de los lugares que conocieron gracias al buen salario de su papá; el 

inconveniente es que cuando a Reyes Galindo le preguntan por las obras que hacen falta en su municipio 
siempre se escuda en que no tiene presupuesto. La sociedad comienza entonces a cuestionar si los recursos se 

aplicarán sólo al ámbito de la “cultura”… con eso de que viajar representa una forma de “enriquecimiento cultural”. 

 (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Estiran la mano Gobernadores: Pese a que la mayoría de las entidades están endeudadas, los 
Gobernadores quieren más dinero... pero sin batallar por él. La Confederación Nacional de Gobernadores (Conago) 

planteó el lunes al Presidente Enrique Peña que la Federación regrese en las Participaciones Federales un monto igual al 

total del ISR retenido a los burócratas estatales. Actualmente, de acuerdo con lo previsto en el Presupuesto de Egresos 
de este año, los recursos que la Secretaría de Hacienda reintegra a los estados por este concepto son del 60 por ciento. 

Mediante un documento, los Mandatarios estatales reconocen que la Federación les ha dado facilidades para pagar el ISR 
de sus empleados, lo que ha permitido la normalización del pago, pero ahora quieren un mayor incentivo económico. La 

Conago calcula que el ISR retenido por las entidades federativas y municipios asciende a 40 mil millones de pesos y, 
según información del SAT, solamente se reportan 20 mil millones. Otras de las demandas de los Gobernadores es 

mantener vigente el reparto de ingresos por gasolina y diesel para estados a través de los impuestos especiales (IEPS) e 

incrementar el Fondo General de Participaciones de 20 a 23 por ciento. Y piden más: restituir tanto el Fondo de 
Infraestructura de las Entidades Federativas como la pérdida que tuvieron por concepto de tenencia y que les transfieran 

la administración de los contribuyentes del régimen intermedio (personas físicas que se dediquen al comercio, industria, 
transporte, entre otros rubros). De igual forma, los Mandatarios quieren que el Gobierno federal les compense el gasto 

en educación, salud y seguridad pública que realizan con sus propios recursos. Todas las peticiones quedaron asentadas 

en el documento "Propuestas para el Fortalecimiento de las Finanzas Estatales", elaborado por la Comisión de Hacienda 
de la Conago y entregado a Peña en una reunión celebrada en Chihuahua. Respecto al Fondo de Aportaciones para la 

Educación Básica y Normal, los Gobernadores señalan que la fórmula de reparto no reconoce las crecientes erogaciones 
producto de la nómina a nuevos maestros en los estados y del incremento de alumnos. Insisten en que actualmente los 

estados erogan cantidades cada vez más altas para atender la demanda en educación básica, pues los recursos del 

Fondo son insuficientes incluso para pagar la nómina, y, en ocasiones, lo que se entrega no es lo "negociado" con la 
Federación. (Érika Hernández, primera plana) 
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Excélsior-Atacan Palacio de Gobierno de Tamaulipas en Ciudad Victoria: La sede del gobierno de Tamaulipas, 

donde despacha el gobernador Egidio Torre Cantú, fue atacada por un grupo de personas armadas que lanzó dos 

granadas de fragmentación. El saldo fue de tres heridos y dos vehículos dañados. La agresión ocurrió a las 18:30 horas 
de ayer cuando los atacantes, a bordo de un auto, lanzaron los artefactos explosivos contra el Palacio de Gobierno, 

informaron conjuntamente la Procuraduría General de Justicia y la Secretaría de Seguridad Pública estatales. Se trata de 
la segunda ocasión en la que personas armadas atentan contra el gobernador de Tamaulipas; el primer ataque ocurrió el 

5 de diciembre de 2012, cuando lanzaron una granada contra su residencia oficial. Se informó que en Ciudad Victoria fue 

activado un protocolo de seguridad, que implica la participación de la Secretaría de la Defensa Nacional, Policía Federal y 
de la Policía Estatal Acreditable. A través de un comunicado, el gobierno de Tamaulipas condenó el ataque de la tarde. 

Sin embargo, hasta el cierre de esta edición, ninguna autoridad había informado si Torre Cantú se encontraba en su 
despacho en el momento de la agresión. Por la mañana de ayer, el gobernador había asistido al cuartel militar del 77 

Batallón de Infantería en la localidad para conmemorar el Centenario del Ejército mexicano. Lanzan granada; 3 
heridos Un comando lanzó dos granadas contra el Palacio de Gobierno en Ciudad Victoria, Tamaulipas, donde despacha 

el gobernador Egidio Torre Cantú, con un saldo tres personas heridas y daños en dos automóviles. A las 18:30 horas de 

ayer se registró el incidente, tras el atentado las autoridades estatales y federales acordonaron el perímetro del primer 
cuadro de Ciudad Victoria, donde se encuentra la sede gubernamental, mientras que personal de Protección Civil y la 

Cruz Roja atendió a los heridos. Es la segunda ocasión que el crimen organizado atenta contra el gobernador de 
Tamaulipas; la primera fue el 5 de diciembre de 2012, cuando lanzaron una granada contra la Residencia Oficial. La 

Procuraduría General de Justicia y la Secretaría de Seguridad Pública del estado confirmaron de manera conjunta que fue 

en el cruce de las calles 15 (Manuel González y Benito Juárez, en la zona centro de la capital del estado, donde se 
registró el atentado. Informaron que personal de la Procuraduría abrió una averiguación, en la cual se detalló que las 

personas que resultaron afectadas tenían lesiones leves y recibieron atención médica de forma casi inmediata. Las 
primeras investigaciones de las autoridades establecen que los artefactos fueron arrojados desde un vehículo en marcha 

que circulaba de poniente a oriente por la calle Benito Juárez, cuyas características no fueron precisadas, así como 
tampoco el número de tripulantes. Una vez registrado el ataque se activó el protocolo de seguridad implementado por los 

integrantes del grupo de Coordinación Interinstitucional, en el que participan elementos de la Secretaría de la Defensa 

Nacional, Policía Federal y Policía Estatal Acreditable, así como militares en funciones preventivas. Además llegó de forma 
inmediata personal de la Cruz Roja, quien tiene un destacamento a unas cuantas calles de este sitio. El edifico 

gubernamental fue desalojado para mayor seguridad y personal de los diferentes órdenes de gobierno quedaron a cargo 
del mismo. Posteriormente, arribaron al lugar personal de la Procuraduría General de la República, quienes también 

tomaron conocimiento del ataque. Hasta el cierre de la edición no se había confirmado, si el mandatario estatal Egidio 

Torre Cantú, se encontraba despachando en su oficina. Por la mañana el mandatario tamaulipeco había asistido a la 
conmemoración del centenario de la fundación del Ejército Mexicano, en el cuartel militar del 77 Batallón de Infantería en 

esta localidad. Ahí Torre Cantú agradeció la solidaridad, entrega y vocación de servicio que ha demostrado la institución 
armada en favor de Tamaulipas y su gente. Mediante un comunicado de prensa emitido por el gobierno del estado 

condenó el ataque  y giró instrucciones para que se otorguen todas las atenciones médicas que sean necesarias a las tres 

personas heridas, e instruyó se dé celeridad a las investigaciones que permitan dar con los responsables. Secuestro por 
error Una persona fue plagiada en Tampico, Tamaulipas, a pesar de que intentó refugiarse en un restaurante. De 

acuerdo con información extraoficial, la persona, de aproximadamente 50 años, se encontraba en los alrededores de la 
zona centro de Tampico, cuando unos sujetos empezaron a perseguirlos. En la huida ingresó a una marisquería; sin 

embargo, sus captores entraron al lugar y se lo llevaron.  Horas después fue liberado, pues, según se difundió en la 
redes sociales, los secuestradores lo confundieron. Policía sigue desaparecido La Procuraduría General de Justicia del 

Estado, a través de personal adscrito a la delegación de esta institución en la ciudad de Nuevo Laredo, inició la 

indagatoria relacionada con la ausencia del ciudadano Roberto Alejandro Balmori Garza, quien funge como encargado de 
la dirección de Seguridad Pública de Nuevo Laredo. La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) confirmó la 

desaparición del encargado de la Dirección de Seguridad Pública municipal. En un comunicado difundido a través de la 
página web del gobierno de Tamaulipas, la dependencia informó que personal adscrito a su delegación en Nuevo Laredo 

inició las investigaciones. “Inició la indagatoria relacionada con la ausencia de Roberto Alejandro Balmori Garza, quien 

funge como encargado de la Dirección de Seguridad Pública Municipal”, señala el texto, que refirió que en los últimos 
días se han señalado diversas hipótesis sobre el desconocimiento de su ubicación. La dependencia instruyó al delegado 

en Nuevo Laredo para que gire los oficios correspondientes a las instancias respectivas, con el fin de recabar la 
información que conduzca a determinar el paradero del servidor público. El funcionario es hermano de dos personas 

quienes fueron halladas muertas en la cajuela de un automóvil la víspera, en la población Ciénega de Flores, en la 
autopista a Laredo. (Héctor González, primera plana) 
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La Jornada-Intercambian insultos Manlio Fabio Beltrones y Aguirre Rivero: El coordinador parlamentario del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones Rivera, respondió al 

gobernador de Guerrero, Ángel Heladio Aguirre Rivero, quien calificó al legislador priísta de ‘‘represor’’. Ante ello, el 
sonorense dijo: ‘‘Yo no personalizo ninguna discusión. Primero me voy a enterar si estaba sobrio para saber en qué 

condiciones pudo emitir una declaración tan irresponsable’’. El lunes pasado, el político sonorense sostuvo que si los 
gobernadores de las entidades donde han surgido las guardias comunitarias no son capaces de brindar protección, 

seguridad y justicia a la población, deberían replantear el funcionamiento de su gobierno y de ellos mismos. Este martes, 

el mandatario guerrerense reviró que esa afirmación de Beltrones respondía a ‘‘que quedó anclado en el pasado y que 
esas declaraciones responden a su vocación represora, y si no, recuerden en dónde se formó’’. Tal actitud fue respondida 

de inmediato por Beltrones, quien sostuvo su preocupación porque en algunos estados se reproduzcan las llamadas 
guardias comunitarias, y tal situación lastime el estado de derecho. ‘‘¿Se respeta el estado de derecho en la República?’’ 

‘‘Lo que habría de preguntarse en todos esos lugares es: ¿sí se respeta el estado de derecho? ¿Estamos cumpliendo con 
nuestras obligaciones o simplemente eludiendo nuestras responsabilidades?’’ Se le preguntó al diputado federal si los 

gobernadores son los principales responsables de la la seguridad pública, y en consecuencia de la proliferación de las 

policías comunitarias. El legislador del Partido Revolucionario Institucional replicó: ‘‘La seguridad pública es de todos, 
sobre todo del Estado mexicano y quienes lo conforman, y ante ello nadie, absolutamente nadie, puede eludir su 

responsabilidad’’. El caso Raúl Salinas de Gortari Beltrones Rivera también respondió a otras preguntas ajenas a su 
respuesta al gobernador Aguirre Rivera. En ese contexto, se le pidió su opinión sobre el caso de Raúl Salinas de Gortari, 

quien pretende que culmine ya su proceso judicial. –Ya se tardó mucho este proceso –se le hizo notar. –Ya no recuerdo, 

pero deben ser varios años, tal vez décadas –respondió. (Enrique Méndez, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Dialogar ha sido lo de menos: Pese a los tumbos que han dado, es probable que quienes detentaban anoche todavía 

las oficinas administrativas del CCH las hayan desocupado ya o lo hagan en el transcurso de este día por la sencilla razón 

de que sus exigencias han sido ilógicas. Que renuncie la directora del Colegio de Ciencias y Humanidades es un parche a 
sus insensatas demandas, porque no parecen entender ni quieren asumir que la profesora Lucía Laura Muñoz no puede, 

como lo hicieron ellos, violar cachetonamente la normatividad que rige las actividades en la UNAM . “Si esta funcionaria 
no tiene autoridad o voluntad de resolver nuestras demandas, que renuncie a su cargo”, dijo tal cual Daniela N, en 

nombre de quienes tomaron esas instalaciones a patadas, cristalazos y fuego. Debieran aprovechar la oferta de diálogo a 
cambio de las instalaciones que les hizo antier la Rectoría. O de lo contrario qué: ¿pedirán el cese de José Narro? En la 

mesa y con elemental educación, tienen aún la oportunidad de ganar, de lo perdido, lo hallado...  (Carlos Marín, 

primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Suerte, Rocío, mucha suerte: Rocío Rebollo sacó el pecho ayer para afirmar que no se va, que venga lo que venga se 
mantendrá como presidenta municipal de Gómez Palacio, Durango, hasta que concluya su periodo, el último día de 

agosto. No tirará el arpa para buscar una candidatura a diputada local ni se dejará intimidar por los criminales. Valiente. 
Mucho se ha hablado en las últimas horas sobre esta mujer de 47 años que, desvalida, sin policía propia, vio cómo una 

banda criminal de la región quemaba y destruía el lunes cuatro locales comerciales de su familia en la dolorida Comarca 

Lagunera. Rocío no ha tenido reparo tampoco en afirmar que el nuevo esquema contra la violencia en su municipio, 
diseñado y orquestado por las fuerzas federales, la ha dejado completamente sola. Me dieron en la madre, tengo miedo, 

soy humana, ha repetido la hija del célebre José Rebollo, dos veces alcalde de Gómez Palacio. Hablar de los Rebollo es 
hablar de Gómez Palacio. Y hablar de Gómez Palacio es referirse a lo más sórdido de la guerra contra la delincuencia 

organizada. Y ya son muchos años, muchos secuestros, extorsiones, muertos. Por eso es una gran noticia saber que 

perviven funcionarios que no se quieren rendir, como sí hicieron varios presidentes municipales de Tamaulipas que 
huyeron de sus ayuntamientos y abandonaron a sus gobernados para mal despachar desde Estados Unidos. Suerte, 

Rocío, qué gran lección. Suerte, no debe ser fácil vivir sitiada por quienes, por lo pronto, quieren matarte de pánico. Por 
el bien de Gómez Palacio, de la Comarca, de todos, suerte, Rocío. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En privado… 

Los días, lejanos, de Ebrard y AMLO: A partir de cierta edad, el pasado empieza a crecer. Florestán Eso de ordenar el 

archivo siempre ha sido un salto al vacío documentado, es un confrontarse con un pasado del que a veces no queda 

nada en la memoria y, por ende, nunca existió. En eso andaba cuando me enfrenté con dos declaraciones publicadas 

aquí en MILENIO el 19 de septiembre del año pasado. En una, Marcelo Ebrard decía que la elección de 2015 decidirá si 

va AMLO o yo por la candidatura de la izquierda para la elección presidencial de 2018; en la otra, Miguel Ángel Mancera 

declaraba que en esa carrera, no puedo ser competencia de Marcelo. Ebrard hablaba en una entrevista, la noche 

anterior, con Carlos Puig, dando detalles de su proyecto presidencial en el que empezaría a trabajar, decía, a partir del 5 

de diciembre, fin de su gobierno. Mancera, abordado por los reporteros sobre su antecesor, le dejaba mensaje: siempre 

le vamos a desear lo mejor. Ahora, a cinco meses de aquellas declaraciones, la situación cambió radicalmente: Ebrard ha 

desaparecido y Mancera es un popular jefe de Gobierno. Por lo que hoy se aprecia de uno y otro, parece que las 

declaraciones del l8 de septiembre de 2012 nunca existieron, ya nadie las recuerda, carecen de peso y nada que ver con 

la realidad. Nadie, creo que ni el propio Marcelo, puede creer que López Obrador vaya a declinar la candidatura 

presidencial de 2018 por el resultado de las elecciones intermedias, si para eso hasta formó un partido propio; tampoco 

nadie puede creer ya que Mancera no estará, no sé si en la boleta, es muy temprano, pero sí entre los precandidatos de 

peso para contender por esa candidatura de izquierda. El tiempo, y el quehacer de uno y otro, Ebrard y Mancera, 

decidirán el quién es quién para entonces. Pero hoy lo aventaja éste. Y en el caso de López Obrador, ni elecciones ni 

encuestas: él será candidato presidencial por tercera vez, ahora por Morena. Carajo, lo que hace el tratar de ordenar un 

archivo. RETALES 1. CUMBRE. El lunes por la noche se dio una reunión de la que no hay antecedente: el secretario de 

Gobernación, Miguel Osorio Chong, con los coordinadores de PRI, PAN y PRD en las cámaras de Diputados y Senadores, 

y los presidentes de los tres partidos. La cita fue en el Club de Industriales; 2. REMATE. Pues sí existió un proyecto para 

vender Locatel, una de las pocas empresas públicas que funcionan bien y que tienen la confianza de la sociedad. Locatel 

depende del GDF; y 3. SIGUE. Manlio Fabio Beltrones, al hablar de los grupos de autodefensa, dijo a los gobernadores: si 

no pueden, renuncien. Ángel Heladio Rivero le respondió que era un represor. Y ayer le reviró que no le contestaba hasta 

saber si el gobernador estaba sobrio. A ver qué sigue. Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, 

página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que los Legionarios de Cristo tardaron más de una semana en enviar un mensaje al Papa por su dimisión. 

La misiva oficial fue mandada ayer por el responsable de la congregación, Silvester Heereman. 

Por su parte, el director Álvaro Corcuera, quien no ejerce sus funciones, en su mensaje de Cuaresma, publicado en la 

página de Los Legionarios, puso un pequeño pie de nota en el que señaló simplemente que orará por él. 

Así de “bien” fue recibida por los legionarios la renuncia de Benedicto XVI, quien “castigó” con el retiro a su fundador, 

Marcial Maciel, y tiene intervenida la congregación con un delegado apostólico. 

:Que las fracciones del PAN y el PRD en la Cámara de Diputados perfilan una alianza para impedir que la bancada priista 

de Manlio Fabio Beltrones imponga, fast track, al consejero electoral sustituto de Sergio García Ramírez. 

Según sus cálculos, la mayoría priista y sus aliados verdes podrán expedir la convocatoria al proceso de selección, pero 

sin posibilidad de alcanzar las dos terceras partes de la votación en el pleno para nombrar al nuevo consejero del IFE. 

:Que el director del IMSS, José Antonio González Anaya, mostró su lado jocoso con los médicos residentes que 

concluyeron su especialidad. 

Cuando se dio a conocer el nombre de las dos tesis ganadoras en el país, reconoció que no entendía nada de los títulos, 

y dijo que, en comparación con los médicos, él no se quemó tanto las pestañas cuando estudió (el funcionario es 
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economista). 

Por cierto, esta fue la segunda aparición pública de González Anaya desde que tomó posesión de su cargo. 

:Que gran éxito tuvo la conferencia de Thomas Friedman en la 28 reunión de consejeros del Sistema Tec de Monterrey. 

El escritor, periodista del New York Times y tres veces ganador del Premio Pulitzer, habló de la fusión de la globalización 

y las tecnologías de la información. 

México, dijo, está “sobrevaluado” negativamente por la inseguridad y “subvaluado” en educación; se magnifica 

erróneamente en el extranjero la violencia y no se resaltan los avances en educación. Y puso de ejemplo el Sistema Tec, 

con más de 150 mil ex alumnos. 

:Que, como dice la popular canción de Florence + The Machine, “Dog days are over” (Se acabaron los días de perros). 

Después de su tensa relación con el ex presidente Calderón, el empresario de la radio Joaquín Vargas se ha convertido 

en un habitual de los eventos convocados por el presidente Peña Nieto. 

Vargas tuvo uno de los mejores lugares el lunes en el concierto de la Orquesta Sinfónica del Ejército, en el Auditorio 

Nacional. 

 (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Sin amparo: No me hago ilusiones. Las modificaciones a la Ley de Amparo han sido ya acordadas por los poderes 

políticos. El Senado simplemente aceptará las enmiendas hechas por los diputados. Ésa es la instrucción de los líderes. El 
capítulo está cerrado. La nueva legislación contiene algunos avances, como el que se pueda proceder contra omisiones y 

no sólo contra actos de la autoridad, el que uno pueda promover un amparo aunque no sea afectado directamente por 

una ley o acto de gobierno, el que puedan concentrarse amparos similares ante un solo juez, el que se obligue a los 
tribunales a adelantar ciertos proyectos de sentencia, el que se eliminen los amparos múltiples y se vean todos en una 

misma sentencia, el que la acumulación de cinco sentencias en un mismo sentido pueda llevar a una declaración de 
inconstitucionalidad y el que se puedan procesar ciertos amparos de manera urgente. Estoy en desacuerdo, en cambio, 

con la prohibición a los amparos contra reformas y adiciones a la Constitución. Esto abre una caja de Pandora. Si se 

aprueba una enmienda constitucional que viole las garantías individuales, y que despoje, por ejemplo, de derechos a los 
judíos o a los chinos, no habrá defensa posible. Es también inaceptable que se niegue a ciertos grupos el derecho a una 

suspensión provisional en un juicio de amparo. Esta disposición viola para empezar el principio de igualdad ante la ley. El 
nuevo texto busca dejar sin defensa a los concesionarios “de los bienes del dominio directo referidos en el artículo 27 de 

la Constitución” en conflictos con el gobierno. Afecta así a mineras, aerolíneas, bancos, empresas de telefonía, 
radiodifusoras, televisoras, empresas de transporte, pescadores y hasta operadores de taxis (aclaración de interés: yo 

colaboro para TV Azteca y Grupo Radio Centro, ambos concesionarios). El gobierno busca impedir que las empresas de 

telecomunicaciones defiendan sus intereses con amparos. Me dicen que una reforma a fondo que elimine las barreras de 
entrada y las inequidades del sector sería imposible sin esta limitación. Yo en lo personal estoy a favor de un aumento en 

la competencia, pero pienso que una ley que deje a ciertos gobernados en estado de indefensión jurídica ante actos de la 
autoridad no solamente es peligrosa sino que viola los fallos sobre México de la Corte Interamericana de Derechos 

Humanos. Eliminar la suspensión hace virtualmente imposible la defensa contra ciertos actos de autoridad. Si el gobierno 

decide cancelar o no renovar una concesión, como Hugo Chávez ha hecho repetidas veces en Venezuela, la falta de una 
suspensión haría imposible restablecer la condición previa al acto cuestionado después de un juicio de amparo que puede 

durar varios años. La Barra Mexicana Colegio de Abogados A.C. ha lanzado una voz de alerta contra una reforma que 
“podría constituirse en un obstáculo para la aplicación de la reforma constitucional que en materia de derechos humanos 

fue publicada desde el mes de junio de 2011”. La nueva ley “no solamente amplía la enumeración de casos en los que se 
impide el otorgamiento de la suspensión respecto de actos del Estado, sino que abre la puerta para que las autoridades 

emitan actos que no cumplan con la obligación de estar fundados y motivados”.  La nueva Ley de Amparo otorga 

enormes poderes al gobierno. Espero que quienes hoy la aplauden, porque piensan que el gobierno la usará en contra de 
sus rivales, no se quejen si llega a utilizarse en su contra y descubren que se les ha dejado en estado de indefensión. 

Productividad  La productividad laboral en México creció sólo 0.7 por ciento en 2012, según The Conference Board de 
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Estados Unidos. Un aumento de 3.9 por ciento en la producción se vio compensado por un alza de 3.1 por ciento en el 

número de trabajadores. En China, a pesar de una desaceleración, la productividad creció 7.4 por ciento en 2012. 

(Sergio Sarmiento, página 17)  

Excélsior-Juegos de poder… 

Ensanchar el puente entre civiles y militares en México: Los civiles mexicanos sabemos muy poco acerca de 
nuestro Ejército. En la práctica sigue operando la vieja regla no escrita del régimen autoritario donde los militares no se 

metían en la política y los políticos no se metían en los asuntos internos de las Fuerzas Armadas. Eso sí, en los actos en 
los que tenían que convivir, los militares siempre prometían lealtad al señor-Presidente-de-la-República, comandante 

supremo de las Fuerzas Armadas. El Presidente, por su parte, siempre felicitaba a los militares por su incuestionable 

compromiso y lealtad con el país. Este tipo de pronunciamientos siguen ahí. Puntualmente lo hicieron los dos 
mandatarios panistas de la alternancia. Puntualmente lo está haciendo Peña Nieto. Nada ha cambiado en este sentido, 

mientras que mucho, muchísimo, ha cambiado el país desde que hace 100 años se formó el Ejército posrevolucionario. Ni 
se diga en las últimas tres décadas en que México se democratizó. El mundo militar mexicano, sin embargo, sigue muy 

cerrado. Sólo hay un puñado de académicos y especialistas civiles que tienen relaciones con los soldados y que saben 
algo de lo que ocurre dentro del Ejército. Recordemos, además, que por ley el secretario de la Defensa Nacional tiene 

que ser un general divisionario en activo, cuando en casi todas las democracias del mundo son mandos civiles los que 

están a cargo de los ministerios castrenses. En este sentido, México es un país muy peculiar. Encuesta que sale, encuesta 
que demuestra que el Ejército es la institución con mayor prestigio del Estado mexicano de acuerdo a la opinión pública. 

No hay duda: la gente aprecia a nuestras Fuerzas Armadas. Qué bueno. Y qué bueno que los militares, a diferencia de lo 
que sucedió en la mayoría de los países de América Latina en la segunda mitad del siglo XX, no hayan caído en la 

tentación de dar un golpe de Estado. Pero esto no justifica que continuemos por el mismo camino de “zapatero a tus 

zapatos”, es decir, que los militares tengan su propio mundo con muy poca comunicación al mundo de las autoridades 
civiles elegidas por la ciudadanía. Pienso que ha llegado el momento de ensanchar el puente entre estos dos mundos. 

Incluso creo que se debe reformar la ley para que un civil pueda ser secretario de la Defensa. Uno de los principales 
temas de la ciencia política es la relación entre los militares y civiles en un régimen político. En 1991, Kotera M. 

Bhimaya escribió una disertación en la corporación RAND acerca de este tema comparando los casos de la India y 
Pakistán. Cuando en 1947 estas dos naciones se independizaron del Reino Unido y luego se separaron, compartían la 

misma estructura en sus Fuerzas Armadas. Ambos ejércitos estaban acostumbrados a un mando civil siguiendo la 

tradición británica. Sin embargo, en años posteriores, en India no hubo intentos de golpes militares mientras que en 
Pakistán fueron frecuentes. Un país pudo mantener el control civil sobre las Fuerzas Armadas, el otro no. ¿Qué pasó? De 

acuerdo a Bhimaya, hay cuatro políticas que conducen a un modelo más parecido al de India que al de Pakistán, es 
decir, que los civiles manden a los militares y éstos no caigan en la tentación de intervenir en la política. Primero, las 

Fuerzas Armadas deben utilizarse con moderación para suprimir la violencia interna y estrictamente supervisados por las 

autoridades civiles. Segundo, los militares deben integrarse en las dependencias civiles y policiales para incrementar la 
cooperación y reducir la animosidad y la desconfianza entre ellos. Tercero, el liderazgo político debe concentrarse en 

resolver los problemas del país más que construir una base electoral. Y finalmente, “los políticos y medios de 
comunicación deben sensibilizar al público sobre los asuntos de seguridad nacional, de tal suerte que la planeación de la 

seguridad se beneficie de las ideas de múltiples fuentes y de una debate informado”. Menciono este interesante estudio 

en este centenario del Ejército para demostrar que tanto los civiles como los militares mexicanos estamos en falta. Sí: 
hay que felicitar a los soldados por su aniversario y celebrarlos. Pero también hay que aprovechar la ocasión para lanzar 

un debate sobre el futuro de las relaciones entre civiles y militares en México que nos lleve a ampliar el punte que existe 
entre estos dos mundos. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Núñez dice adiós a AMLO 

DESPUÉS de presiones y amagos de los seguidores de Andrés Manuel López Obrador, quienes exigían cotos y cuotas, el 

gobernador de Tabasco, Arturo Núñez, tomó la decisión de sacudirse a los integrantes de Morena, para hacer una alianza 

con el PRD. El paisano del ex candidato presidencial decidió afiliarse al perredismo, en compañía de algunos integrantes 

de su gabinete. Hubo, nos dicen, una negociación política entre don Arturo y el dirigente del partido, Jesús Zambrano, 

para sumarse a las filas de la organización política que lo llevó al triunfo electoral en 2012. Con su incorporación, el 

mandatario estatal toma distancia del grupo de López Obrador. Ahora, los tabasqueños se preguntan ¿cuál será la nueva 
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relación de Núñez con don Andrés Manuel? 

COMIENZAN a temblarle las corvas al dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, con dos temas que están en la 

agenda de la XXI Asamblea Nacional Ordinaria del partido, programada para el 3 de marzo. El líder empuja 

modificaciones a los documentos básicos para abrir la posibilidad de aprobar el IVA a alimentos y medicinas y tiene un 

proyecto para reducir el número de representantes en el Consejo Político. Bueno, nos dicen que don César anda muy 

nervioso porque los representantes de los sectores obrero y campesino se niegan a la aplicación del impuesto y 

organizaciones adherentes no aceptan modificaciones al número de consejeros, amén de que quieren más espacios. El 

punto es que el mexiquense no tiene todas las canicas en la bolsa, para sacar adelante sus proyectos. 

TAN PRONTO como llegue la tarde, Jalisco registra la “última comida”, la despedida de 18 años azules en el poder. El 

gobernador Emilio González Márquez convocó a sus colaboradores para una despedida y agradecer el apoyo que le 

dieron en el sexenio. El ágape es en Casa Jalisco, a una semana de que entregue la administración estatal a Aristóteles 

Sandoval, quien edita el retorno del PRI al gobierno jalisciense. Al parecer, los panistas han incorporado una nueva 

tradición con estos festejos de despedida. Usted recuerda que Felipe Calderón hizo una reunión con sus funcionarios, que 

fue bautizada como la “última cena”. 

EL SILENCIO tomó por sorpresa el salón de plenos de la Asamblea Legislativa de Costa Rica, cuando el presidente 

Enrique Peña Nieto terminó el mensaje a los legisladores. No, no hubo un solo aplauso de los integrantes del Congreso al 

mandatario mexicano, quien de inmediato pasó a saludar de mano a los más de 50 parlamentarios presentes en la 

sesión. De visita de Estado, el Presidente solicitó a la Asamblea la aprobación del TLC entre México y Centroamérica. Sin 

más, funcionarios de la comitiva comentaron que el protocolo dictaba que no hubiera aplausos en la reunión 

parlamentaria. 

EL GESTO del activista de derechos humanos lo tomaron como un respiro frente a algunos críticos de grupos dedicados 

al tema de la seguridad. José Miguel Vivanco, director de la división de las Américas de Human Rights Watch, tuvo una 

larga charla con el presidente de la Suprema Corte, Juan Silva Meza, y los ministros de la primera sala, que 

recientemente liberó a Florence Cassez, uno de los temas de la conversación —el otro fue sobre el fuero militar—. Los 

ministros salieron contentos, porque don José Miguel reconoció su tarea: la Corte dio ejemplo mundial al hacer cumplir el 

debido proceso y obligar a las autoridades a respetar los derechos humanos en ambos casos. 

 (Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LA INICIATIVA a la Ley de Telecomunicaciones es como esas películas de arte de las que todo el mundo habla… ¡pero 

nadie ha visto! 

SE SUPONE que en esta semana se presentaría la iniciativa prometida por Enrique Peña Nieto para abrir el sector peeero 

nadie sabe nada. 

CONFORME pasan los días va quedando al descubierto que ni funcionarios, ni legisladores, ni tampoco concesionarios 

están enterados sobre cómo y pa’ dónde va la dichosa reforma. 

ANTE ese panorama de incertidumbre la pregunta obligada es: ¿entonces quién y qué están negociando? Porque 

supuestamente había una mesa para discutir el asunto, como parte de los acuerdos del Pacto por México. 

PERO una de dos: o esa mesa es muy pequeña y no caben todos, o los participantes están guardando el secreto de la 

gran sorpresa. ¿Qué será?, ¿qué será? 

AUNQUE no lo parezca, Jorge Emilio González Martínez debe andar muuuy preocupado. 

¿LA RAZÓN? Que el nuevo escándalo en el que está envuelto por mentirle a la autoridad en el alcoholímetro le pega en 
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sus aspiraciones de ser gobernador de Quintana Roo. 

QUIENES conocen bien al Niño Verde aseguran que su tirada es ser el mandatario de aquellas tierras en las que ha 

instalado su residencia. 

DE HECHO, dicen, es por eso que pidió ser senador por aquella entidad y no por el DF de donde es realmente oriundo. 

DE AHÍ, pues, su interés por dar una explicación rápida sobre el entuerto como una manera de ponerle hielos… al 

problema. 

AHORA QUE Enrique Peña Nieto le dio el banderazo a la nueva política turística, por ahí hay una propuesta interesante de 

una experta en el tema. 

LA PRIISTA Silvia Hernández está promoviendo la idea de crear “productos turísticos”. Es decir, no vender simplemente 

el eslogan de “Visite México”, como se ha hecho hasta ahora, sino ofrecerle al mundo algo más sustancioso. 

LA EXTITULAR de Turismo parte de un dato impactante: el 90 por ciento de los visitantes extranjeros se concentran en 

cinco destinos. Estos son Cancún-Riviera Maya, Puerto Vallarta, Los Cabos, el DF y Guadalajara. 

ANTE ESTO, la queretana está proponiendo elaborar un auténtico menú de ofertas turísticas de un país que, según 

presume, tiene de todo. A ver si así la derrama de dólares del turismo realmente salpica al resto del país. 

AHORA SÍ se verá por dónde se mueve Miguel Mancera en cuestiones laborales. 

Y ES QUE en estos días se decidirá quién será el nuevo titular de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje del DF. 

AUNQUE el nombramiento es facultad del Presidente de la República, por cortesía política la designación se hace a 

propuesta del mandatario capitalino. 

EN ESTE CASO son dos los contendientes finalistas: Lauro Sol, que trae el respaldo de los abogados laboristas; y Manuel 

González, que cuenta con el apoyo de los representantes patronales. 

LA DECISIÓN es crucial toda vez que la JLCyA es ampliamente reconocida… pero por estar infestada de coyotes, 

golpeadores, guardaespaldas de alquiler y hasta “licenciados” que, con o sin título, a extorsiones y trompadas, litigan sus 

casos. 

 (Redacción, página 10) 
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